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Profissionais de enfermagem
são homenageados na AL

Oprofissional de enfer-
magem foi homena-
geado, ontem, na As-

sembléia Legislativa. Por ini-
ciativa do deputado Soldado
Moisés (PRP), a Casa reali-
zou um Grande Expediente
Especial para comemorar o
Dia do Enfermeiro, celebrado
na próxima quinta-feira (12). 

Moisés registrou a luta da
classe contra o Ato Médico,
que restringe as atividades de
diversos profissionais de saú-
de, e a importância dos en-
fermeiros para o sucesso do
Programa Saúde da Família
(PSF). "Desde o início da his-
tória brasileira, foram abertas
Casas de Misericórdia. Não
podemos falar em enferma-
gem sem citar Anna Nery,
baiana que se engajou ao
Exército Brasileiro, durante a
Guerra do Paraguai, e se tor-
nou a matriarca da profissão
no nosso País. Hoje, no en-
tanto, a enfermagem está

consolidada no mercado de
trabalho como a classe que
possui o maior número de
profissionais em atividade",
destacou. São mais de 800
mil profissionais, entre téc-
nicos, auxiliares e enfer-
meiros.   

O segundo vice-presi-
dente da Casa, deputado Rai-
mundo Pimentel (PSDB),
abriu a reunião enumerando
"os inestimáveis serviços
prestados pelos profissio-
nais, apesar das dificulda-

des para a realização do tra-
balho".

Os presidentes do Con-
selho Regional de Enfer-
magem de Pernambuco, Ju-
lita Feitosa; do Sindicato dos
Enfermeiros do Estado, Ura-
cy Gonçalves Moreira Filho;
e da Associação Brasileira de
Enfermagem, Ângela Vieira,
agradeceram, em nome da
categoria, a homenagem e o
apoio recebido dos parlamen-
tares e da Comissão de Saúde
da Casa para suas reivindi-
cações. "É uma satisfação
recebermos, mais uma vez,
essa homenagem. Temos tido
um bom relacionamento com
os parlamentares, no sentido
de sensibilizar a sociedade a
lutar em favor da saúde",
destacou Julita. Uracy citou
que, dentre os trabalhadores
da área de saúde do Estado,
os profissionais de enfer-
magem são os que recebem
o menor piso salarial.

A proposta da Agência
Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) de controlar
a dosagem dos produtos das
farmácias de manipulação
foi criticada, ontem, pelo
deputado Sebastião Oliveira
Júnior (sem partido). De
acordo  com o parlamentar,
a partir da nova determi-
nação, as farmácias de ma-
nipulação não poderão
comercializar medicamen-
tos com a mesma compo-
sição e dosagem dos remé-

dios fornecidos pela indús-
tria farmacêutica.

Sebastião Oliveira  soli-
citou à Comissão de Saúde
da Alepe que realize uma
audiência pública com o
ministro da Saúde, Hum-
berto Costa, e representan-
tes da Anvisa e das Secreta-
rias de Saúde Municipais e
do Estado para debater o
assunto. 

Para o parlamentar, a
medida vai "acabar" com o
comércio das farmácias de

manipulação. "A iniciativa é
um absurdo, tanto do ponto
de vista técnico como eco-
nômico", frisou, ressaltando
os riscos para os pacientes.
"Uma superdosagem pode
ser tóxica e letal e uma
quantidade menor de
determinada substância
poderá não ter o efeito
terapêutico esperado", ex-
plicou, acusando a Anvisa
de "favorecer as grandes
empresas".

Também estão sendo pre-

vistas a proibição da utili-
zação de propagandas pelas
farmácias e a obrigação dos
médicos justificarem, nas
receitas, a associação de
dois componentes na fór-
mula do remédio indicado
ao paciente. As propostas
ainda estão sendo discutidas
pela Anvisa, que  iniciou, no
último dia 18, uma consulta
pública para receber, no
prazo de 60 dias, críticas e
sugestões às novas regras
do setor. 

Evento, realizado no Plenário, foi proposto pelo deputado Soldado Moisés

JULITA FEITOSA - Agradeceu o apoio dos parlamentares às reivindicações da classe

FERNANDO SILVA

CRÍTICA - Sebastião Oliveira discordou da iniciativa

ROBERTO SOARES

Anvisa quer novas regras para
farmácia de manipulação
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Aaudiência pública
realizada no auditó-
rio da Alepe, no úl-

timo sábado, para discutir a
Medida Provisória nº 246,
que extingue a Rede Ferro-
viária Federal S.A (RFFSA),
foi destacada, ontem, pelo
deputado Roberto Leandro
(PT). Na reunião, represen-
tantes do Sindicato dos
Ferroviários entregaram um
manifesto destacando que "a
Secretaria de Patrimônio da
União não está estruturada
para cuidar ou alienar mi-
lhares de imóveis, equipa-
mentos e estoques a serem
incorporados ao órgão e que
vários bens históricos pode-
rão ser irremediavelmente
perdidos". 

A RFFSA tem um patri-
mônio com 27 mil quilôme-
tros de linha férrea, 1,7 mil
locomotivas e 48 mil vagões,
representando R$ 50 bilhões.
Seis malhas ferroviárias estão
sendo exploradas por empre-

sas privadas no Brasil. "A
extinção da RFFSA repre-
senta um grande prejuízo
para a economia do País. O
transporte ferroviário é o
mais econômico e adequado
para o Brasil, que tem grande

extensão territorial. Além
disso, os argumentos usados
para a extinção não con-
vencem a opinião pública, a
sociedade e, principalmente,
os ferroviários. Esta é uma
luta de toda a sociedade",
argumentou Roberto Lean-
dro.  

O evento contou com a
participação do deputado fe-
deral e relator da proposição
na Câmara Federal, Inaldo
Leitão (PL/ PB), do deputado
federal Paulo Rubem Santia-
go (PT/PE), e dos deputados
estaduais Betinho Gomes
(PPS) e Guilherme Uchôa
(PDT), além de representan-
tes do Sindicato da RFFSA,
da Associação Comercial de
Pernambuco e empresários.

O deputado Izaías Régis
(PTB) denunciou, ontem, su-
postas "irregularidades" nas
eleições municipais de Gara-
nhuns, no Agreste. O parla-
mentar apresentou o Informa-
tivo do Partido Verde (PV),
que trata de um acordo entre
o ex-prefeito Silvino Duarte e
a cúpula da legenda, a fim de
apoiar o atual prefeito Luiz
Carlos de Oliveira (PMDB).
"De acordo com o presidente
municipal do PV, José Carlos
Espinhara, a legenda recebe-
ria R$ 102 mil para financiar
a campanha dos seus verea-
dores e, em troca, daria apoio
ao atual prefeito de Gara-
nhuns", criticou Izaías, ale-
gando que "práticas como es-
ta não podem ficar impunes,

sob pena de manchar a credi-
bilidade do processo elei-
toral". 

O petebista disse que en-
caminhará as denúncias ao
Tribunal Superior Eleitoral

(TSE), ao Ministério Público
de Pernambuco (MPPE) e ao
Tribunal Regional Eleitoral
(TRE), para que o fato seja
investigado. 

O deputado Lourival Si-

mões, que também é presi-
dente do PV no Estado, asse-
gurou não ter conhecimento
do acordo e se comprometeu
a fazer, hoje, um pronuncia-
mento mais detalhado sobre o
assunto. Segundo o parlamen-
tar, o partido resolveu apoiar a
chapa que elegeu Luiz Carlos
porque ela faz parte da base
aliada ao Governo do Estado
e pelo fato de o PV não ter
lançado candidato na última
disputa à Prefeitura de Gara-
nhuns. "Elegemos dois verea-
dores e o partido recebeu o se-
gundo maior número de vo-
tos", frisou Lourival, solici-
tando uma cópia do CD com
as denúncias que citam seu
nome como intermediador do
acordo.

Extinção da RFFSA volta
a ser criticada na Alepe
Decisão foi discutida em audiência pública, no último sábado
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PREJUÍZO - Leandro citou reflexo negativo na economia

NOTA
Jaboatão

O Coral Vozes de Pernambuco, formado por ser-
vidores da Assembléia Legislativa, participa, hoje, às
19h, da inauguração do Plenário da Câmara de
Vereadores de Jaboatão dos Guararapes, presidida pelo
vereador Paulo Mendes. O espaço, localizado na Ave-
nida Aarão Lins, tem capacidade para 150 pessoas.

Em homenagem ao Dia do Trabalho, comemorado em
1° de maio, a Gerência de Arquivo e Preservação do

Patrimônio Histórico da Alepe está promovendo, este
mês, uma exposição de documentos do século XIX que
retrata atos da administração pública aprovados pelo
Poder Legislativo. A mostra Homenagem aos
Trabalhadores do Século XIX apresenta dez leis e
petições que tratam de questões como aposentadoria,
seguro desemprego e auxílio salubridade. O texto mais
antigo é do ano de 1835 e determina normas para a
admissão de servidores. Outro, de 1851, prevê o direito à
aposentadoria para pessoas que tenham contraído
deficiência física no exercício da profissão. A mostra
acontece até o início de junho, no primeiro andar do
anexo I da Assembléia Legislativa, das 8h às 18h. 

RINALDO MARQUES

Documentos históricos

Acordo em Garanhuns é questionado
Eleições municipais
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Os 118 anos da cidade de
Taquaritinga do Norte, no
Agreste, voltaram a ser assun-
to no Plenário. Desta vez, o
aniversário, comemorado ho-
je, foi ressaltado pelo depu-
tado Antônio Figueirôa
(PSC). "O município tem um
grande potencial turístico,
com um clima muito agradá-
vel que possibilita a realiza-
ção do Circuito do Frio. Além
disso, a cidade possui cacho-

eiras, mirantes, parque aquáti-
co, parque de vaquejadas e
hotel fazenda", observou.

De acordo com o parla-
mentar, o município investe
na cultura de flores ornamen-
tais e em produtos têxteis.
"Taquaritinga também faz
parte do Pólo de Confecção
do Interior. O prefeito José
Pereira Coelho, o Zeca, jun-
tamente com os vereadores,
vem demonstrando compro-

misso na melhoria da infra-
estrutura. Porém, ainda há
muito o que fazer na saúde e
na educação", afirmou. 

Figueirôa sugeriu que os
Governos Federal e Estadual
se unam para oferecer melho-
res condições à população do
Interior. "Só com investimen-
tos na infra-estrutura é que as
pessoas poderão trabalhar e
permanecer no lugar em que
nasceram", argumentou.

Figueirôa parabeniza cidade
Taquaritinga do Norte

ANIVERSÁRIO - 118 anos

FERNANDO SILVA



A administração do Go-
verno Federal voltou a ser
criticada, ontem, pelo depu-
tado Pedro Eurico (PSDB).
O parlamentar falou sobre
as "altas taxas" de juros, a
"ineficiência" dos progra-
mas sociais e os "empe-
cilhos" colocados pelo PT
na aprovação da Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, du-
rante o Governo FHC. "So-
mente agora, o ministro da
Fazenda, Antônio Palocci,
pediu desculpas pelo fato de
o PT não ter ajudado a
aprovar a lei que disciplina
os gastos dos gestores pú-
blicos. Em relação à infra-
estrutura, a imprensa do Sul
do País publicou que apenas
0,5% dos recursos que seria
destinado à recuperação das
estradas foi aplicado, refle-
tindo a falta de objetividade
com a qual Lula vem go-
vernando o Brasil", res-
saltou.

Segundo o líder do
PSDB na Casa, os pro-
gramas sociais não atendem
à demanda. "No Projeto Pri-
meiro Emprego, aplicaram
menos de 1% dos R$ 240
milhões previstos. O Exe-
cutivo não tem mais ban-
cada no Congresso. Lula
virou refém de Severino
Cavalcanti (PP), presidente
da Câmara", observou.  

Em pronunciamento, o
deputado Nélson Pereira
(PCdoB) disse "estranhar"

as críticas do tucano ao Go-
verno Lula, "pois foram as
privatizações de FHC que
deixaram uma péssima he-
rança, uma bomba de efeito
retardado nas mãos do
povo". 

"Concordo com o pro-
fessor da Universidade Fe-
deral de Pernambuco (UF-
PE) Heitor Scalambrini,
quando diz que um dos
abusos cometidos no pro-
cesso de reestruturação do
setor elétrico, iniciado em
95, foi a privatização das
distribuidoras. O processo
adotado na privatização da
Celpe é que nos levou a
atual situação, pois permitiu
ao investidor receber em-
presas prontas e incorporar
como dívida da empresa o
próprio montante gasto em
sua compra", afirmou.

Pereira cobrou uma aná-
lise dos contratos de con-
cessão de energia elétrica, a
fim de revisar os indexa-
dores e beneficiar as distri-
buidoras e os consumidores.
"Os pernambucanos estão
pagando, desde 2002, o rea-
juste de 2,9%, no caso das
residências, e 7,9% para as
indústrias e o comércio,
com o objetivo de ressarcir
a distribuidora pela perda de
receita com o racionamento.
Até julho de 2008, os clien-
tes da Celpe pagarão pelo
suposto prejuízo da empre-
sa", lamentou.   

As "condições precárias"
com que os alunos e os pro-
fessores da Escola Estadual
Jaime Monteiro, em Game-
leira, na Mata Sul, estão
convivendo foram registra-
das, ontem, pela deputada
Teresa Leitão (PT). Segun-
do a parlamentar, a unidade
de ensino está funcionando
de forma improvisada num
antigo mercado. 

"Há duas escolas na lo-
calidade. Uma está relativa-
mente bem instalada, mas
no lugar da outra só existem
escombros. Da reforma, ini-
ciada em abril de 2004, com
prazo de 300 dias para ser
concluída, o que existe são
paredes derrubadas e o con-
trato com a empresa sus-

penso. A construtora já foi
convocada para fazer o des-
trato, mas só aceitará se as
etapas realizadas forem pa-
gas. Enquanto não se resol-
ve o impasse, os alunos e
professores estão em salas
separadas por cavaletes e a
cozinha funciona num cor-
redor", lamentou. 

A parlamentar criticou,
também, o fato de a Secre-
taria Estadual de Educação,
apesar de ter um departa-
mento específico para con-
trolar as obras, ter decidido
terceirizar o serviço, con-
tratando a Consultoria Ac-
tiva. 

O vice-líder do Governo,
Henrique Queiroz (PP), re-
bateu, informando que a Se-

cretaria de Educação sus-
pendeu o contrato "devido a
irregularidades". "A Secre-
taria agiu de maneira cor-
reta, pois a construtora quis

fazer aditivos, com a inten-
ção de receber o dobro do
que foi licitado, e isso não
foi aceito pelo Governo",
enfatizou.
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Na tentativa de reduzir
a violência na Região
Metropolitana do Re-

cife (RMR), o deputado Ma-
noel Ferreira (PFL) apre-
sentou, ontem, um projeto de
lei que prevê a permanência
de dois policiais militares em
cada coletivo. Eles se reve-
zarão nos períodos diurno e
noturno. "A presença de
policiais facilitará a prisão e
identificação do bandido no
local do crime e a chamada
de reforço policial, se neces-
sário", enfatizou. A iniciativa
beneficiará prioritariamente
as linhas que atendem a um
maior número de passa-
geiros.

O parlamentar informou
que, atualmente, 2.672 cole-
tivos de 17 empresas circu-

lam na RMR e são vincu-
lados à Empresa Metro-
politana de Transportes Ur-
banos (EMTU). De acordo
com a Secretaria de Defesa
Social (SDS), quatro ônibus
são assaltados diariamente
no Recife. 

"Tenho conhecimento de
outra lei que está em vigor e
estabelece a instalação de
um sistema de segurança
via satélite e câmeras de vi-
gilância nos coletivos, mas
acredito que para a con-
quista de um resultado mais
eficaz, a presença dos mili-
tares é de grande importân-
cia", ressaltou Manoel Fer-
reira. 

Ônibus pode contar com policiais
Manoel Ferreira apresentou projeto que visa reduzir o número de assaltos nos coletivos

CARLOS OLIVEIRA

ESTATÍSTICA - Segundo a SDS, quatro ônibus são assaltados no Recife diariamente

Escola enfrenta “problemas”
Gameleira

A iniciativa do Governo
do Estado de lançar a segun-
da versão do Programa Eucli-
des da Cunha de Acesso ao
Ensino Superior foi elogiada,
ontem, pelo deputado Ciro
Coelho (PFL). O lançamento
ocorreu na última semana,
por meio de uma parceria en-
tre a Secretaria de Educação
do Estado e a Universidade
de Pernambuco (UPE) e de-
verá beneficiar 2.200 estu-
dantes de sete municípios
sertanejos. 

“Com a implantação da
universidade na Região do

São Francisco, conversamos
com o governador Jarbas Vas-
concelos (PMDB) sobre a im-
portância de facilitar o acesso
ao Ensino Superior. A partir
da discussão, o governador
teve a iniciativa brilhante de
implementar o programa. Jar-
bas e o secretário de Educa-
ção, Mozart Neves, merecem
elogios”, disse Ciro. 

O parlamentar acrescen-
tou que na pesquisa do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia
e Estatística (IBGE) Petrolina
aparece como uma das que
mais se desenvolveu no agro-

negócio brasileiro. "Esse
crescimento foi baseado em
dois pilares, a irrigação e a
educação", avaliou.

O deputado Sebastião Oli-
veira (PFL) destacou que o
programa foi um "presente"
para a população de Serra Ta-
lhada e dos demais municí-
pios contemplados. Sílvio
Costa (PMN), no entanto, la-
mentou o pronunciamento de
Ciro Coelho. "Dos mais de
cem mil estudantes da rede
estadual no terceiro ano do
Ensino Médio, somente 600
foram aprovados no vestibu-

lar das universidades públi-
cas. O Governo tem os Pro-
jetos Euclides da Cunha, Ru-
mo ao Futuro e Rumo à Uni-
versidade somente para en-
ganar os alunos e jogar di-
nheiro fora. Como o depu-
tado pode elogiar essas
ações?", indagou. 

O vice-líder do Governo,
Henrique Queiroz (PP), reba-
teu dizendo que "Costa deve-
ria fazer estatísticas no Colé-
gio Decisão, do qual é pro-
prietário, e que é alvo de uma
ação na Justiça pela má qua-
lidade no ensino".

Programa estadual gera polêmica
Ensino Superior

Eurico e Pereira
analisam gestão

Governo Federal

FERNANDO SILVA

TERESA E QUEIROZ - Avaliações divergentes

FERNANDO SILVA

PRISÃO - Em flagrante

ROBERTO SOARES
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LEI Nº 12.799, DE 09 DE MAIO DE 2005.
EMENTA: Declara de Utilidade Pública o Lar Espírita São Francisco de Assis.

O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO:

Faço saber que tendo em vista o disposto nos §§ 6º e 8º do artigo 23, da Constituição do Estado, o Poder Legislativo decreta e eu
promulgo a seguinte Lei:

Art. 1º Fica declarado de utilidade pública estadual o Lar Espírita São Francisco de Assis, entidade civil e sem fins lucrativos, com sede no Alto
do Reservatório, s/n - Vitória de Santo Antão - Pernambuco, inscrita no Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica sob nº 09.031.287/0001-91.

Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 3º Revogam-se as disposições em contrário.

Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco, 
em 09 de maio de 2005.

ROMÁRIO DIAS
Presidente

LEI Nº 12.800, DE 09 DE MAIO DE 2005.
EMENTA: Declara de Utilidade Pública a entidade civil Associação dos Mini e Pequenos Produtores e Trabalhadores Rurais de

Lajedo – AMPROTRAL.

O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO:

Faço saber que tendo em vista o disposto nos §§ 6º e 8º do artigo 23, da Constituição do Estado, o Poder Legislativo decreta e eu
promulgo a seguinte Lei:

Art.1º Fica declarada de Utilidade Pública Estadual a Associação dos Mini e Pequenos Produtores e Trabalhadores Rurais de Lajedo –
AMPROTRAL, situada na Rua José de Alencar s/n, centro, Lajedo – Pernambuco.

Art.2º Esta Lei entra vigor na data de sua publicação.

Art.3º Revogam-se as disposições em contrário.

Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco, 
em 09 de maio de 2005.

ROMÁRIO DIAS
Presidente

LEI Nº 12.801, DE 09 DE MAIO DE 2005.
EMENTA: Cria o programa Bombeiro Professor.

O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO:

Faço saber que tendo em vista o disposto nos §§ 6º e 8º do artigo 23, da Constituição do Estado, o Poder Legislativo decreta e eu
promulgo a seguinte Lei:

Art. 1° Fica instituído no Estado de Pernambuco o Programa Bombeiro Professor.

Art. 2° O objetivo do Programa Bombeiro Professor é promover atividades escolares com o objetivo de orientar o alunado sobre a prevenção
de acidentes domésticos.

Art. 3º As orientações a serem ministradas pelos Bombeiros Militares deverão ser feitas através de cursos, atividades extraclasse, palestras e
oficinas.

Art. 4° As atividades a que se refere o art. 2°, serão desenvolvidas no interior dos quartéis do Corpo de Bombeiros Militar do Estado de
Pernambuco, quando possível, ou nas Unidades Escolares instaladas no Estado.

Art. 5º O Bombeiro Militar que fizer parte do Programa Bombeiro Professor terá sua atuação anotada em sua ficha funcional.

Art. 6° O Poder Executivo regulamentará esta Lei no prazo de sessenta dias.

Art. 7° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 8° Revogam-se as disposições em contrário.

Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco, 
em 09 de maio de 2005.

ROMÁRIO DIAS
Presidente

LEI Nº 12.802, DE 09 DE MAIO DE 2005.
EMENTA: Institui a “Semana de Prevenção à Morte Cardíaca Súbita”, no âmbito do Estado de Pernambuco.

O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO:

Faço saber que tendo em vista o disposto nos §§ 6º e 8º do artigo 23, da Constituição do Estado, o Poder Legislativo decreta e eu
promulgo a seguinte Lei:

Art. 1º Fica instituída a “Semana de Prevenção à Morte Cardíaca Súbita”, a ser realizada, anualmente, na segunda semana do mês de março.

Art. 2º A “Semana de Prevenção à Morte Cardíaca Súbita”, terá como finalidade oferecer às Cidades do Estado de Pernambuco, medidas
preventivas e treinamento para atuar frente à parada cardíaca, inclusive, realizando a desfibrilação precoce.

Art. 3º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 4º Revogam-se as disposições em contrário.

Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco, 
em 09 de maio de 2005.

ROMÁRIO DIAS
Presidente

LEI Nº 12.803, DE 09 DE MAIO DE 2005.
EMENTA: Institui no Calendário Oficial do Estado de Pernambuco, o dia 23 de outubro como o “DIA ESTADUAL DA LEITURA”.

O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO:

Faço saber que tendo em vista o disposto nos §§ 6º e 8º do artigo 23, da Constituição do Estado, o Poder Legislativo decreta e eu
promulgo a seguinte Lei:

Art. 1º Fica instituído no Calendário Oficial do Estado de Pernambuco, o dia 23 de outubro como o “DIA ESTADUAL DA LEITURA”.

Art. 2º Revogam-se as disposições em contrário.

Art. 3º Esta Lei entrará em vigor na data de sua publicação.

Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco, 
em 09 de maio de 2005.

ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 391
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 050/2005, da Deputada Carla Lapa,
RESOLVE: exonerar do cargo em comissão daquele Gabinete Parlamentar, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a
alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 09 de maio de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

NOME CARGO SÍMBOLO
JOÃO BEZERRA DE LYRA JÚNIOR Secretário Parlamentar PL-SPC
JOSÉ CÂNDIDO DE AMORIM FILHO Secretário Parlamentar PL-SPC
PAULA JANIERE BARBOSA CABRAL DE MELO Secretário Parlamentar PL-SPC
REGINALDO DO CARMO ALVES Secretário Parlamentar PL-SPC
ZÉLIA MARIA W. N. DE CARVALHO Secretário Parlamentar PL-SPC

ATO Nº 392
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 050/2005, da Deputada Carla Lapa,
RESOLVE: nomear para o cargo em comissão daquele Gabinete Parlamentar, atribuindo-lhes a gratificação de Representação, conforme
planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 09 de maio de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

NOME CARGO SÍMBOLO GRAT.REP
JOÃO BEZERRA DE LYRA JÚNIOR Assessor Especial PL-ASC 120%
JOSÉ CÂNDIDO DE AMORIM FILHO Assessor Especial PL-ASC 37,41%
PAULA JANIERE BARBOSA CABRAL DE MELO Assessor Especial PL-ASC 117,11%
REGINALDO DO CARMO ALVES Assessor Especial PL-ASC 120%
ZÉLIA MARIA W. N. DE CARVALHO Assessor Especial PL-ASC 111,08%

Quadragésima Sexta Reunião Ordinária da Terceira Sessão Legislativa Ordinária da Décima Quinta Legislatura, realizada em 10 de
maio de 2005, às 14:30 horas.

Ordem do Dia

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 916/2005
Autor: Poder Executivo

Abre Crédito Suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, em favor do Tribunal de Justiça, no valor de trinta e
dois milhões, oitocentos e cinqüenta e nove mil, e trezentos e trinta e seis reais, e dá outras providências.

Regime de Urgência

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 19/4/2005.

Primeira Discussão do Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei Ordinária n° 537/2004
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

Ordem do Dia

Atos

Leis
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Autora do Projeto: Deputada Teresa Leitão

Institui a Política Estadual de Fomento à Economia Popular Solidária no Estado de Pernambuco

Com Subemenda Modificativa nº 01 de autoria da Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª, 3ª, 4ª, 6ª, 10ª e 11ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 26/5/2004.

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 565/2004
Autor: Deputado Raimundo Pimentel

Denomina a Rodovia PE 585 de Rodovia Josias Inojosa.

Com Emenda Modificativa nº 01 de autoria da Comissão de Administração Pública.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 5ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/4/2004.

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 620/2004
Autor: Deputado Isaltino Nascimento

Obriga as instituições de saúde do Estado de Pernambuco a prestar informações e orientação sobre a legislação e procedimentos relativos a
transplante de órgão.

Com Emenda Modificativa nº 01 de autoria da Comissão de Constituição,Legislação e Justiça.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª, 3ª e 8ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/6/2004.

COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco nos termos do artigo 105, I – c artigo 113, caput, do Regimento Interno desta Assembléia Legislativa, os Deputados
André Luis Farias – ALF, Augusto Coutinho, Ciro Coelho, Fernando Lupa e Nelson Pereira Membros Efetivos e os Suplentes
Deputados Antonio Figuerôa, Geraldo Coelho, Silvio Costa e as Suplentes Deputadas Ana Cavalcanti e Teresa Leitão, para se
fazerem presentes à Reunião Ordinária da Comissão de Desenvolvimento Econômico , no próximo dia 11 de Maio, às 11:30
horas, no Plenarinho II, no 5º andar desta Casa Legislativa, para a distribuição e discussão dos seguintes Projetos. 

Pauta:

Distribuição:

1. Projeto de Lei Ordinária nº900/05, de autoria do Deputado Cleiton Collins (Ementa: Institui obrigatoriedade por parte das
agencias bancarias e postos de serviços bem como a órgãos estaduais, municipais e demais estabelecimentos públicos e
privados de grande porte no âmbito do estado de Pernambuco a existência de banheiros de fácil acesso).
2. Projeto de Lei Ordinária nº901/05, de autoria do Deputado Sergio Leite (Ementa:Dispõe sobre a obrigatoriedade das
instituições bancarias instalarem bebedouros e sanitários nos locais de atendimento ao público).
3. Projeto de Lei Ordinária nº902/05, de autoria do Deputado Ettore Labanca ( Ementa: dispõe sobre a obrigatoriedade dos
bancos instalarem bebedouros e sanitários para os clientes / usuários em atendimento).
4. Projeto de Lei Ordinária nº 905/05, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: proíbe em situação de urgência e
emergência a existência de deposito prévio para internamento e hospitalares de rede privada e filantrópicas e dá outras
providencias). 
5. Projeto de Lei Ordinária nº914/05, de autoria do Deputado Manoel Ferreira (Ementa: Disciplina a criação , propriedade,
posse, guarda, uso e transporte de cães e gatos e institui o cadastramento através de identificação eletrônica por microchip, no
Estado de Pernambuco).
6. Projeto de Lei Ordinária nº924/05, de autoria da Deputada Malba Lucena (Ementa: Determina aos estabelecimentos
bancários situados no território do Estado de Pernambuco a instalação de acentos nas filas especiais para aposentados,
pensionistas, gestantes e deficientes físicos).
7. Projeto de Lei Ordinária nº925/05, de autoria do Deputado Izaías Regis (Ementa: Dispõe sobre a contratação de serviços de
detecção de velocidade em rodovias e dá outras providências). 
8. Projeto de Lei Ordinária nº 926/05, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: incorporar ao calendário turístico
cultural do Estado de Pernambuco a Festa da lavadeira).
9. Projeto de Lei Ordinária n°930/05, de autoria da Deputada Malba Lucena(Ementa: Dispõe sobre a gratuidade aos alunos do
ensino fundamental e ensino médio uniformizados da rede pública municipal, estadual e federal, portadores da identidade
estudantil).

Discussão:

1. Projeto de Lei Ordinária nº138/2003, de autoria do Deputado Raul Henry (Ementa: Dispõe sobre o programa estadual de
adoção de escolas da rede pública de ensino por pessoas jurídicas de direito público e privado.)
2. Projeto de Lei Ordinária nº 873/2005, de autoria do Deputado Roberto Liberato (Ementa: Dispõe disciplina a venda do pão
tipo francês ou de sal no estado de Pernambuco.)

Recife , 09 de Maio de 2005.

Deputado ALF
Presidente

COMISSÃO PARLAMENTAR ESPECIAL
PROJETO JUVENTUDE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convoco nos termos do artigo 103 do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados: ANA RODOVALHO (PSC),
BETINHO GOMES (PPS) LOURIVAL SIMÕES (PV), JOÃO FERNANDO COUTINHO (PSB), NELSON PERREIRA (PCdoB) e
SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR (PFL), membros titulares e os suplentes Deputados: ANA CAVALCANTI (PP), CARLA LAPA
(PSB), DILMA LINS (PL), GUILHERME UCHOA (PDT), JACILDA URQUISA (PMDB), PASTOR CLEITON COLLINS (PSC) e
SILVIO COSTA (PMN), para se fazerem presentes à reunião para debate da agenda das atividades da comissão, a ser realizada
às 14:00 (quatorze) horas, do dia 10 do mês de maio de 2005, no Plenarinho II, localizado no 5º andar, do Anexo I, ao Palácio
Joaquim Nabuco.

Recife, 09 de maio de 2005.

DEPUTADA TERESA LEITÃO
Presidente da Comissão Parlamentar

Especial Projeto Juventude

COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO DO 
SISTEMA HABITACIONAL NO ESTADO DE PERNAMBUCO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convoco nos termos do Art. 103, inciso III do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados: Antônio Morais
(PSDB), Sílvio Costa (PMN), Tereza Leitão (PT), Carla Lapa (PSB), Henrique Queiroz (PDT), Membros Titulares, e, os
Suplentes, Manoel Ferreira (PFL), Roberto Leandro (PT), João Fernando Coutinho (PSB), Raimundo Pimentel (PSDB), Ceça
Ribeiro, Pastor Cleiton Collins (PSC), Jacilda Urquisa (PMDB), Augusto Coutinho (PFL) à participar da visita da Comissão
Parlamentar de Inquérito do Sistema Habitacional ao Edifício Hollyday, situado na Rua Salgueiro nº 73 (Entre a Avenida
Conselheiro Aguiar e Rua dos navegantes) no bairro de Boa Viagem – Recife – PE, no dia 10 de maio, às 10:00 (Dez horas), em
virtude de uma denúncia feita a CPISHPE, por um morador do Prédio acerca do estado de risco em que se encontra a referida
edificação.
Sem mais para o momento, coloco-me em nome desta Comissão à disposição.

Cordialmente,

Deputado ALF
Presidente

COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO
REUNIÃO ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convoco, nos termos do art. 105, I, c/c art. 113, caput, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados Sebastião
Rufino (PFL), Adelmo Duarte (PFL), Antônio Moraes (PSDB), Geraldo Coelho (PFL), Henrique Queiroz (PP), João F. Coutinho
(PSB), Marcantônio Dourado (PMDB), Roberto Leandro (PT), Sílvio Costa (PMN), membros titulares, e, na ausência destes, os
suplentes, Deputados Ana Cavalcanti (PP), Ana Rodovalho (PSC), Augusto César (PTB), Augusto Coutinho (PFL), Ciro Coelho
(PFL), Izaías Régis (PTB), Nelson Pereira (PC do B), Manoel Ferreira (PFL), Ricardo Teobaldo (PMDB), para comparecerem à
Reunião Ordinária, às 10:00h (dez horas) do próximo dia 11 de maio de 2005 (quarta-feira), no Plenarinho II.

EM DISTRIBUIÇÃO

1) Projetos de Leis Ordinárias:
a) Projeto de Lei Ordinária n.º 928/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Abertura de Crédito Suplementar ao
Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, e dá outras providências);
b) Projeto de Lei Ordinária n.º 932/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza a abertura de Crédito Especial
ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005 e dá outras providências);
c) Projeto de Lei Ordinária n.º 933/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a
doar, com encargos, o imóvel que indica e dá outras providências);
d) Projeto de Lei Ordinária n.º 934/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a
doar, com encargos, o imóvel que indica e dá outras providências);
e) Projeto de Lei Ordinária n.º 935/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a
doar, com encargos, o imóvel que indica e dá outras providências);
f) Projeto de Lei Ordinária n.º 936/2005, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Dispõe sobre a doação do cordão
umbilical dos recém-nascidos, no âmbito do Estado de Pernambuco);
g) Projeto de Lei Ordinária n.º 937/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Dá nova redação aos artigos 48 e 49
da Lei n.º 11.304, de 28 de dezembro de 1995).

EM DISCUSSÃO

2) Projetos de Leis Ordinárias:
a) Projeto de Lei Ordinária n.º 883/2005, de autoria do Deputado Sérgio Leite – Relator: Deputado Nelson Pereira (Ementa:
Dispõe sobre a obrigatoriedade de implantação de infra-estrutura básica em empreendimentos habitacionais construídos, parcial
ou integralmente, com recursos públicos oriundos do Estado de Pernambuco);
b) Projeto de Lei Ordinária n.º 920/2005, de autoria do Governador do Estado – Relator: Deputado Sílvio Costa (Ementa:
Concede Pensão Especial);

3) Emendas:
a) Emenda Modificativa n.º 01 ao Projeto de Lei Ordinária n.º 883/2005, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação
e Justiça – Relator: Deputado Nelson Pereira (Ementa: Altera a redação do art. 7º do Projeto de Lei Ordinária n.º 883/2005);
b) Emenda Aditiva n.º 02 ao Projeto de Lei Ordinária n.º 883/2005, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e
Justiça – Relator: Deputado Nelson Pereira (Ementa: Acrescenta os artigos 8º e 9º ao Projeto de Lei Ordinária n.º 883/2005);

Recife, 09 de maio de 2005.

Deputado SEBASTIÃO RUFINO
- Presidente -

COMISSÃO DE NEGÓCIOS MUNICIPAIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do art. 105, inciso I, e do art. 113, caput, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados
Aglailson Júnior (PSB), Ana Rodovalho (PRTB), Antônio Figueirôa (PSC), e Manoel Ferreira (PFL), membros titulares, e, na
ausência destes, os suplentes, Deputados Ceça Ribeiro (Sem Partido), Ciro Coelho (PFL), Claudiano Martins (PMDB), Geraldo
Coelho (PFL) e José Queiroz (PDT), para comparecer à reunião ordinária deste colegiado técnico, a ser realizada às doze horas
(12:00h), do dia 10 de maio de 2005, na Sala da Comissão de Negócios Municipais, nº 604, localizada no sexto andar do Anexo I
ao Palácio Joaquim Nabuco – Edifício Senador Nilo Coelho, onde estarão em pauta as seguintes matérias: 

DISTRIBUIÇÃO:

a) Projeto de Lei Ordinária nº 923/2005, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder o
direito de uso de área de terra que indica, e dá outras providências).
b) Projeto de Lei Ordinária nº 930/2005, de autoria da Deputada Malba Lucena (Ementa: Dispõe sobre a gratuidade aos
alunos do Ensino Fundamental e Ensino Médio, uniformizados da Rede Pública Municipal, Estadual e Federal, portadores da
identidade estudantil).
c) Projeto de Lei Ordinária nº 933/2005, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a doar,
com encargo, o imóvel que indica e dá outras providências).
d) Projeto de Lei Ordinária nº 934/2005, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a doar,
com encargo, o imóvel que indica e dá outras providências). 
e) Projeto de Lei Ordinária nº 935/2005, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a doar,
com encargo, o imóvel que indica e dá outras providências). 

DISCUSSÃO:

a) Projeto de Lei Ordinária nº 923/2005, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder o
direito de uso de área de terra que indica, e dá outras providências).

Recife, 09 de maio de 2005.

Deputado IZAÍAS RÉGIS
Presidente
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Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 803/2004
Autora: Deputada Dilma Lins

Institui no Calendário Oficial do Estado de Pernambuco, o dia 18 de maio, como o Dia Estadual de Combate ao Abuso Sexual e a Violência
contra Crianças e Adolescentes.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 5ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/11/2004.

Discussão Única da Indicação n° 4082/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Apelo ao Preeito da Cidade de Abreu e Lima no sentido de providenciar através do setor competente a construção de uma escadaria na 1ª
Travessa da Rua Tiradentes, no Alto José Bonifácio, no bairro do Fosfato, naquele município.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4083/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Apelo ao Prefeito da Cidade de Abreu e Lima no sentido de providenciar junto à Celpe a iluminação para a comunidade de Área Verde, no
bairro de Caetés III, naquela Cidade.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4084/2005
Autora: Dep. Teresa Leitão

Apelo ao Governador do Estado e ao Diretor Geral do DER visando proceder com o controle da circulação de animais no leito carroçável,
fiscalização de ocupações irregulares das margens, reforma, ampliação e melhoria das Rodovias PE 275, 280, 292, 320 e 390, situados na
Macroregião do Sertão Pernambucano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4085/2005
Autor: Dep. Antônio Figueirôa

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Diretor do DER/PE objetivando a instalação de redutores
eletrônicos de velocidade no perímetro urbano de Poço Fundo, na Vila das Terezinhas, em Santa Cruz do Capibaribe, neste
Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4086/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação e Cultura objetivando a instalação de um Laboratório de Ciências na Escola
Professor Barros Guimarães, localizada no município de Glória do Goitá.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4087/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação e Cultura objetivando a instalação de um Laboratório de Ciências na Escola Dr.
Joaquim Correia - CERU, localizada no município de Vicência.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4088/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Apelo ao Diretor Presidente da EMTU no sentido de providenciar a recolocação do ponto de ônibus na altura nº 3420, na Avenida Domingos
Ferreira, perto da esquina com a Rua Padre Carapuceiro, no bairro de Boa Viagem, nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4089/2005
Autora: Dep. Jacilda Urquisa

Apelo ao Governador do Estado objetivando a conclusão do Projeto de complementação da Rodovia II Perimetral Metropolitana, trecho que
vai do Entroncamento da PE 15 à Casa Caiada, na Cidade de Olinda.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4090/2005
Autor: Dep. Antônio Moraes

Apelo ao Governador do Estado e ao Diretor da 4ª Unidade de Infra-Estrutura Terrestre de Pernambuco no sentido de unirem esforços
visando a colocação de um semáforo na passagem da Linha Férrea da Cidade de Carpina, exatamente entre as Ruas Martins Júnior e Frei
Caneca, naquele município.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4091/2005
Autor: Dep. Isaltino Nascimento

Solicita de acordo com o Art. 7º da Lei nº 12.196/2000, que esta Casa Legislativa apresente o nome do Sport Clube do Recife para
instauração do processo de registro do Patrimônio Vivo do Estado de Pernambuco, oficiando o Governo do Estado para que seja
ultimada as medidas necessárias estabelecidas na Lei supramencionadas.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4092/2005
Autor: Dep. Izaías Régis

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária no sentido de ceder ou disponibilizar os
hectares remanescentes de propriedade do Governo do Estado de Pernambuco referente a antiga Fazenda Experimental,
localizada no município de Brejão, para a instalação da Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária - EMBRAPA, naquele
município.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2562/2005
Autor: Dep. Raimundo Pimentel

Solicita que seja realizada no seio da Comissão de Agricultura e Política Rural desta Casa, Audiência Pública, objetivando analisar e
debater as dificuldades enfrentadas no financiamento, pelo Programa do Sorgo em Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2742/2005
Autor: Dep. Sérgio Leite

Solicita que seja prorrogado, conforme o Regimento Interno da Casa, por mais 60 (sessenta) dias, os trabalhos da Comissão
Especial que apura os aumentos tarifários e a qualidade dos serviços prestados pela Celpe, após a privatização, conforme Ato nº
180, de 30 de março de 2005.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2743/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso ao Prefeito de Aliança, Senhor Carlos José de Almeida Freitas, e à Secretária Municipal de Saúde, Dra. Marieta Zelinda, pela
iniciativa de adquirir novas ambulâncias.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2744/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor José Argemiro da Silva, ocorrido em 29 de abril do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2745/2005
Autor: Dep. José Queiroz

Solicita que o Grande Expediente do dia 26 de maio do corrente ano seja em caráter Especial dedicado a comemoração dos vinte e
cinco anos da fundação do Partido Democrático Trabalhista - PDT.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2746/2005
Autor: Dep. Ricardo Teobaldo

Voto de Aplauso ao Prefeito do Município de Lagoa do Carro, Senhor Antônio Carlos Guerra Barreto por promover um grandioso evento em
comemoração ao Dia do trabalhador.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2747/2005
Autora: Dep. Carla Lapa

Voto de Aplauso aos empresários Carlos Pinheiro e Cristina Pinheiro proprietários da Arte com Vidro, instalada na Cidade de Carpina
pela tradição e excelência no trabalho com vidros industrializados e artesanais, cuja experiência ultrapassa trinta e nove anos de atuação
e por contribuírem com a geração de emprego e renda, fomentando o desenvolvimento e crescimento econômico do Estado de
Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2748/2005
Autora: Dep. Carla Lapa

Voto de Aplauso aos organizadores do espetáculo teatral: A Batalha das Heroínas de Tejucupapo, realizado em 24 de abril do corrente ano na
cidade de Goiana, Zona da Mata Norte do Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2749/2005
Autora: Dep. Carla Lapa

Voto de Aplausos ao Instituto Materno Infantil de Pernambuco - IMIP, a Fundação Alice Figueira de Apoio ao IMIP, ao Banco Real e ao
Bandepe, pela realização da VI Exposição de Arte o IMIP, até o dia 15 de maio do corrente ano, no Instituto Cultural Bandepe, no Bairro do
Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2750/2005
Autora: Dep. Carla Lapa

Voto de Aplauso à Sociedade Pernambucana de Combate ao Câncer, mantenedora de Hospital do Câncer de Pernambuco, pela realização
em 2 de maio do corrente ano, nesta Capital, da excelente palestra intitulada: Situação de atenção ao câncer no Brasil, proferida pelo
Professor e Pesquisador do Departamento de Administração e Planejamento de Saúde da Escola Nacional de Saúde Pública da Fiocruz, Dr.
José Gomes Temporão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única dos Requerimentos n°s 2751/2005 e 2757
Autores: Dep. Ciro Coelho e Dep. Geraldo Coelho

Voto de Pesar pelo falecimento do empresário Francesco Luigi Pérsico (Seu Franco), fundador e proprietário da Fazenda Milano
S/A e da Vinícola do Vale do São Francisco S/A, no município de Santa Maria da Boa Vista, ocorrido em 4 de maio do corrente
ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2752/2005
Autor: Dep. Marcantônio Dourado

Voto de Aplauso ao Dr. Rômulo Maia, Prefeito do Município de Lajedo e para a valorosa sociedade lajedense, pela comemoração no próximo
dia 19 de maio do corrente ano, dos cinqüenta e seis anos de emancipação política daquele município.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2753/2005
Autor: Dep. Marcantônio Dourado

Voto de Aplauso ao Senhor Arquimedes Guedes Valença, Prefeito do Município de Buíque, pela comemoração do aniversário de criação
daquele município, em 12 de maio do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2754/2005
Autora: Dep. Jacilda Urquisa

Voto de Aplauso pela passagem dos cento e cinqüenta e três anos da Biblioteca Pública do Estado de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2755/2005
Autor: Dep. Bruno Araújo
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Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora Maria da Conceição Alves Gomes, ocorrido em 22 de abril do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2756/2005
Autor: Dep. Sebastião Rufino

Voto de Pesar pelo falecimento do Soldado da Polícia Militar de Pernambuco Carlos Oliveira da Silva, ocorrido em 19 de abril do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2758/2005
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Voto de Aplauso ao Capitão Roberto Galindo, Diretor do Presídio Aníbal Bruno no ano de 1998 pela iniciativa inusitada de realizar naquele
período um mutirão para avaliar a situação legal dos detentos.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/5/2005

ATA DA QUADRAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 05 DE MAIO DE 2005.

Presidência do Excelentíssimo Senhor Deputado Romário Dias. 

Aos 05 (cinco) dias do mês de maio do ano de 2005 (dois mil e cinco), às 14 (catorze) horas e 30 (trinta) minutos, com a presença inicial dos
Deputados: Adelmo Duarte, Aglailson Júnior, Alf, Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa, Antônio Moraes, Augusto César, Aurora Cristina, Betinho
Gomes, Bruno Araújo, Bruno Rodrigues, Carla Lapa, Ciro Coelho, Dilma Lins, Ettore Labanca, Geraldo Coelho, Guilherme Uchôa, Isaltino
Nascimento, Jacilda Urquisa, José Queiroz, Maviael Cavalcanti, Nelson Pereira, Raimundo Pimentel, Roberto Leandro, Roberto Liberato,
Romário Dias, Sebastião Rufino e Sílvio Costa. Justificaram suas ausências os Deputados: Ana Cavalcanti, Augusto Coutinho, Claudiano
Martins, Elias Lira, Fernando Lupa, Henrique Queiroz, Izaías Régis, João Negromonte, Lourival Simões, Manoel Ferreira, Marcantônio
Dourado, Pedro Eurico, Ricardo Teobaldo, Sebastião Oliveira Júnior e Soldado Moisés. Encontrando-se licenciada a Deputada Ceça Ribeiro
através da Resolução nº 719/2005. Constatando o quorum regimental, o Senhor Presidente declara aberta a reunião. Ocupam,
respectivamente, as cadeiras de Primeiro e Segundo Secretários os Deputados Guilherme Uchôa e Ana Rodovalho. Lida é aprovada a ata da
reunião anterior. Em seguida, o Senhor Presidente concede a palavra ao Primeiro Secretário que procede à leitura do Expediente. Isto feito, o
Senhor Presidente manda o mesmo à publicação. No horário destinado ao Pequeno Expediente, ocupa a tribuna a Deputada Aurora Cristina
que vem parabenizar a Comissão de Administração Pública deste Poder que aprovou o Projeto de Lei Ordinária nº 923/2005 de autoria do
Governo do Estado que se refere à liberação de um terreno de setenta e um hectares localizado no município de Garanhuns para instalação
do campus avançado da Universidade Federal de Pernambuco. Ao final, externa sua alegria em ter sido a relatora do processo acima citado.
Com a palavra o Deputado Augusto César para em sua oratória registrar os quatro anos da Medida Provisória que extinguiu a
Superintendência do Desenvolvimento do Nordeste (Sudene). Concluindo, afirma que o Ministro da Integração Nacional, Senhor Ciro Gomes,
não demonstra interesse na reabertura da Sudene. Em seguida, usa da tribuna o Deputado Nelson Pereira que vem comentar matéria
publicada no Jornal Diário de Pernambuco, no dia de hoje, em que o Presidente deste Poder, Deputado Romário Dias, afirma que instalará a
Comissão de Ética desta Casa de Leis, ocasião em que felicita o Deputado Romário Dias pela iniciativa. Continuando, repudia declarações do
Deputado Ettore Labanca concedidas a jornais sobre sua pessoa. Finalizando, dedica trechos do Poema “Dor da Perda” do escritor José
Alexandre da Costa, da cidade de Alagoinha, que como muitos cidadãos foi vítima da violência desenfreada que campeia o nosso Estado, ao
Presidente da Comissão de Defesa da Cidadania, Deputado Roberto Leandro, pelo seu desempenho à frente da referida comissão. Segue-se
com a palavra o Deputado Betinho Gomes para em seu pronunciamento demonstrar preocupação com os ferroviários que estão em situação
difícil depois da privatização da Rede Ferroviária do Nordeste (Refesa). Concluindo, convida seus pares para audiência pública no próximo
sábado com o relator da Medida Provisória nº 246/2005, que trata da revisão dos contratos. Prosseguindo, ocupa a tribuna o Deputado
Roberto Leandro para discorrer acerca do movimento dos bancários que solicita segurança nas agências bancárias. Logo após, usa da
palavra o Deputado Bruno Araújo para registrar os cento e dezoito anos de emancipação política da cidade de Taquaritinga do Norte, que será
comemorado no próximo dia dez, ocasião em que destaca o plantio de algodão, o turismo e os esportes radicais da referida cidade.
Finalmente usa da tribuna o Deputado Sílvio Costa, último orador inscrito, que vem comentar que recebeu em seu gabinete uma comissão de
estudantes do Instituto Educacional de Pernambuco - IEP e da Escola Estadual Valdemar de Oliveira, que já fez várias reivindicações ao
Secretário de Educação no sentido de averiguar as irregularidades denunciadas pelo conselho escolar das unidades supracitadas. Ao final,
solicita da Comissão de Educação e Cultura deste Poder que realize audiência pública para discutir o assunto. Encerrado o Pequeno
Expediente, o Senhor Presidente passa à Ordem do Dia. Em votação, são aprovados em única discussão os Pareceres nºs 4920/2005 e
4921/2005, da Décima Quarta Comissão, que oferecem redação final aos Projetos de Lei Ordinária nºs 908/2005 e 909/2005. Submetidas ao
Plenário são aprovadas em única discussão as Indicações nºs 4064/2005 a 4081/2005, o mesmo ocorrendo com os Requerimentos nºs
2733/2005 a 2741/2005. Anunciado o Grande Expediente, com a palavra o Deputado Geraldo Coelho que vem apresentar voto de pesar pelo
falecimento do empresário Francesco Luigi Pérsico, fundador e proprietário da Fazenda Milano S/A e da Vinícola do Vale do São Francisco
S/A, no município de Santa Maria da Boa Vista, que implantou a criação do vinho Botticelli. Segue-se na tribuna o Deputado Isaltino
Nascimento para inicialmente destacar a importância das rádios comunitárias, afirmando que as mesmas prestam serviços em todo Estado.
Continuando, apela ao Governador do Estado no sentido de valorizar e respeitar os profissionais da associação das rádios comunitárias,
repudiando de forma veemente ação da Polícia Federal e da Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) que prenderam vários
profissionais das rádios comunitárias no dia de hoje. Concluindo, solicita do Presidente da Comissão de Defesa da Cidadania deste Poder,
Deputado Roberto Leandro, audiência pública para no seio da comissão discutir e apoiar a referida associação. O orador foi aparteado pelo
Deputado Roberto Leandro. Por último, usa da palavra o Deputado Alf que vem comentar a política habitacional no País, lamentando que o
dinheiro do trabalhador foi utilizado de modo inadequado e está sendo objeto de investigação da Comissão Parlamentar de Inquérito desta
Casa. Prosseguindo, denúncia que a grande maioria destes contratos estão sendo liquidados e será prejudicial ao mutuário, lamentando
atitude do Governo Federal através da Caixa Econômica Federal. Esgotada a pauta, o Senhor Presidente despacha à publicação as
Indicações nºs 4089/2005 a 4092/2005 de autoria dos Deputados: Jacilda Urquisa, Antônio Moraes, Isaltino Nascimento e Izaías Régis e, os
Requerimentos nºs 2746/2005 a 2758/2005 da lavra dos Deputados: Ricardo Teobaldo, Carla Lapa, Ciro Coelho, Marcantônio Dourado,
Jacilda Urquisa, Bruno Araújo, Sebastião Rufino, Geraldo Coelho e Aglailson Júnior, que foram apresentados na reunião de hoje, conforme
resumo a seguir: Pelo Deputado Ciro Coelho, voto de pesar pelo falecimento do Senhor Francesco Luigi Pérsico. Pelo Deputado Marcantônio
Dourado, votos de aplausos: ao Senhor Prefeito do município de Buíque pela comemoração do aniversário de criação do referido município,
que ocorrerá no próximo dia doze do mês corrente; e ao Senhor Prefeito do município de Lajedo e à sociedade lajedense pela comemoração
dos cinqüentas e seis anos de emancipação política do referido município, que ocorrerá no dia dezenove do mês corrente. Pela Deputada
Jacilda Urquisa, duas proposições: a primeira, apelo ao Senhor Governador do Estado no sentido de viabilizar a complementação da Rodovia
ll Perimetral Metropolitana, no trecho que vai do entroncamento da PE 15 até Casa Caiada; e a segunda, voto de aplauso à Biblioteca Pública
do Estado pela passagem dos seus cento e cinqüenta e três anos. Pelo Deputado Bruno Araújo, voto de pesar pelo falecimento da Senhora
Maria da Conceição Alves Gomes, ocorrido no dia vinte e dois de abril do corrente ano. Pelo Deputado Sebastião Rufino, voto de pesar pelo
falecimento do Senhor Carlos Oliveira da Silva, ocorrido no dia dezenove de abril do corrente ano. Pelo Deputado Isaltino Nascimento, apelo a
esta Casa Legislativa, no sentido de que apresente o nome do Sport Clube do Recife para instauração do processo de Registro do Patrimônio
Vivo do Estado de Pernambuco, de acordo com o Art. 7º da Lei 12.196/2000. Pelo Deputado Izaías Régis, apelo aos Senhores: Governador
do Estado e ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária, no sentido de que seja cedida ou disponibilizada a antiga Fazenda
Experimental, localizada no município de Brejão, para a instalação da Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária no referido município.
Pelo Deputado Ricardo Teobaldo, voto de aplauso ao Prefeito do município de Lagoa do Carro pela promoção do grandioso evento em
comemoração ao Dia do Trabalhador. Pelo Deputado Antônio Moraes, apelo aos Senhores: Governador do Estado e ao Diretor da Quarta
unidade de Infra-Estrutura Terrestre, no sentido de providenciarem a colocação de um semáforo na passagem da linha férrea da cidade de
Carpina, exatamente no ponto entre as Ruas Martins Júnior e Frei Caneca. Pela Deputada Carla Lapa, votos de aplausos: à Sociedade
Pernambucana de Combate ao Câncer pela realização da palestra intitulada: “Situação de atenção ao câncer no Brasil”, ocorrida no dia dois
do mês corrente; ao Instituto Materno Infantil de Pernambuco, à Fundação Alice Figueira, ao Banco do Brasil e ao Bandepe, pela realização
da VI Exposição de Arte o IMIP, que acontece até o dia quinze do mês corrente no Instituto Cultural Bandepe, no Bairro do Recife; aos
organizadores do espetáculo teatral “A batalha das heroínas de Tejucupapo” realizado no dia vinte e quatro de abril do corrente ano, na cidade
de Goiana; e aos empresários Carlos Pinheiro e Cristina Pinheiro, proprietários da “Arte com Vidro”, instalados na cidade de Carpina, pela
tradição e excelência no trabalho com vidros industrializados e artesanais e por contribuírem com a geração de emprego e renda, fomentando
o desenvolvimento e crescimento econômico do Estado; e pelo Deputado Aglailson Júnior, voto de aplauso ao Capitão Roberto Galindo pela
iniciativa de realizar um mutirão para avaliar a situação legal dos detentos no ano de mil novecentos e noventa e oito quando Diretor do
Presídio Aníbal Bruno. (Sendo deferidos os Requerimentos nºs 2759/2005 a 2762/2005 de autoria do Deputado Izaías Régis solicitando
Pedidos de Informações aos Senhores: Secretário de Agricultura e Produção Rural, ao Secretário de Infra-Estrutura do Estado, e ao
Presidente da Fundação do Patrimônio Histórico e Artístico de Pernambuco; e 2762/2005 da Deputada Teresa Leitão solicitando Pedido de
Informações ao Senhor Secretário de Educação e Cultura). Em seguida, o Senhor Presidente encaminha a Primeira, Segunda, Terceira e
Oitava Comissões as seguintes proposições: Projeto de Lei Ordinária nº 936/2005 de autoria da Deputada Carla Lapa; e as Propostas de

Emenda à Constituição nºs 17/2005 e 18/2005 de iniciativa dos Deputados Malba Lucena e Maviael Cavalcanti, respectivamente. (Os Projetos
de Lei Ordinária nºs 932/2005 a 935/2005 oriundos do Poder Executivo foram despachados no Expediente da presente reunião, onde
constam os respectivos resumos e os encaminhamentos). Faltaram à presente reunião os Deputados: João Fernando Coutinho, Malba
Lucena, Pastor Cleiton Collins, Sérgio Leite e Teresa Leitão. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerra a presente reunião
convocando outra para a próxima segunda-feira à hora regimental.

QUADRAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 09 DE MAIO DE 2005.

EXPEDIENTE

MENSAGEM Nº 57 - DO GOVERNADOR DO ESTADO encaminhando Projeto de Lei nº 937, que dá nova redação aos artigos 48 e 49 da Lei
nº 11.304, de 28 de dezembro de 1995.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

PARECER Nº 4924 - DA COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei nº 802.
A Imprimir.

PARECER Nº 4925 - DA COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA opinando favorável ao Projeto de Lei nº 882, juntamente com a Emenda
nº 01.
A Imprimir.

PARECER Nº 4926 - DA COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei nº 893.
A Imprimir.

OFÍCIOS Nº 239, 240, 241, 242 E 243 - DO GOVERNADOR DO ESTADO encaminhando para os fins previstos no artigo 23, § 3º da
Constituição do Estado, os Projetos de Lei nºs 247/2003, 367/2003, 429/2003, 585/2004 e 792/2004.
Inteirada

REQUERIMENTO - DO DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO justificando ausência das reuniões plenárias dos dias 09, 10 e 11 de maio do
ano em curso.
À Publicação.

REQUERIMENTO DE SOLICITAÇÃO 
DE DISPENSA DE PRESENÇA EM

REUNIÃO PLENÁRIA. 

Sr. Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco.

DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO, com assento nesta Assembléia Legislativa, solicita, nos termos do inciso II, §1º, do artigo 60, do
Regimento Interno, dispensa das presenças nas reuniões dos dias 09 a 11 de maio de 2005 pelo motivo abaixo justificado.

JUSTIFICATIVA:

Viagem a Brasília – DF.

Recife, 09 de maio de 2005.

Deputado Augusto Coutinho

DESPACHO

DEFERIDO
EM, 09/05/2005

Deputado Raimundo Pimentel
2º Vice-Presidente, no exercício da Presidência.

Projeto de Lei Ordinária N° 938/2005
Ementa: Dispõe sobre a fixação de tabela de preços dos serviços nas agências bancárias.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º - É obrigatória a afixação, nas áreas interna e externa de agência bancária situada no Estado, em local visível e de fácil leitura, de
tabela de preços dos serviços oferecidos.

§ 1º - A Tabela a ser afixada na área externa medirá 30 cm(trinta centímetros) de largura por 40cm(quarenta centímetros) de comprimento e
conterá ,entre outros, o preço dos seguintes serviços:
I - fornecimento de extrato por terminal eletrônico;
II - fornecimento de talonário de cheques de vinte folhas;
III - fornecimento de extrato pelo correio;
IV - concessão de cheque especial;
V - fornecimento de cartão magnético para débito, saque e consulta;
VI - emissão de cheque avulso;
VII - devolução de cheque por falta de fundos;
VIII - fornecimento e anuidade de cartão múltíplo internacional;
IX - percentual dos juros e demais encargos do cheque especial;
X - indicação do percentual cobrado a título da CPMF, bem como outros tributos.

§ 2º - A tabela a ser afixada na área interna medirá 50 cm(cinqüenta centímetros) de largura por 60 cm (sessenta centímetros) de
comprimento e conterá os preços dos serviços relacionados nos incisos do § 1º deste artigo, de forma destacada, em negrito, e os preços de
serviços que o banco queira divulgar.

Art. 2º - A não-fixação das tabelas de que trata esta Lei implicará a aplicação de penalidades que serão regulamentadas pelo Poder Executivo.

Projetos

Solicitação de Dispensa

Expediente

Ata
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Art. 3º - Esta Lei entra em vigor no prazo de trinta dias contados da data de sua publicação.

Art. 4º - O Poder Executivo regulamentará esta Lei no prazo de sessenta dias de sua publicação.

Art. 5º - Revogam-se as disposições em contrário. 

Justificativa

É importante as agências bancárias expor em local visível uma tabela de preços dos serviços oferecidos.Dessa forma os clientes poderão
conhecer facilmente o valor que irá pagar por cada serviço.

Essa proposição possibilitará ao consumidor pernambucano um maior controle no que deverá ser gasto por cada serviço bancário. No estado
de Minas Gerais já existe a Lei 14944/2004 que disciplina a presente matéria.

Portanto tenho certeza que meus pares me apoiarão na aprovação dessa proposição para que os consumidores possam conhecer quanto
custa cada serviço bancário.

Sala das Reuniões, em 2 de maio de 2005.

Izaías Régis
Deputado

Às 1ª e 3ª Comissões.

Projeto de Lei Ordinária N° 939/2005
Ementa: Dispõe sobre a segurança dos coletivos que transitam na Região Metropolitana do Recife.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º - Fica estabelecida a permanência fixa de dois policiais militares, um durante o turno diurno e um durante o noturno nos coletivos que
circulam na Região Metropolitana do Recife.

Parágrafo Único – Dar-se-á preferência às linhas consideradas prioritárias para a permanência dos referidos policiais.

Art. 2º - A Secretaria de Defesa Social, juntamente com a Empresa Metropolitana de Transportes Urbanos – EMTU/Recife, estabelecerão as
escalas dos referidos policiais para execução dos trabalhos.

Art. 3º - Será de responsabilidades das empresas a fiscalização e/ou o acompanhamento dos trabalhos dos policiais, podendo entrar em
contado com a Secretaria de Defesa Social.

Art. 4º - A empresa que não cumprir as exigências impostas por essa lei, pagará uma multa no valor de 1.000 UFIR’s.

Parágrafo Único – Quando do não cumprimento das exigências pelo policial, a Secretaria de Defesa Social responsabilizar-se-á pela cobrança
da taxa. Quando da infração cometida pela empresa, ficará sob a responsabilidade da Empresa Metropolitana de Transportes Urbanos –
EMTU/Recife.

Art. 5º - Não estão incluídos na forma disposta nessa lei os transportes alternativos e congêneres.

Art. 6º - Ficará a cargo das empresas a reserva de uma cadeira específica para o policial em serviço.

Art. 7º - Esta lei entrará em vigor no prazo de 60 dias após a publicação.

Art. 8º - Revogam-se as disposições em contrário.

Recife, 06 de maio de 2005.

Deputado MANOEL FERREIRA

Justificativa

Na Região Metropolitana do Recife, atualmente circulam 2.672 coletivos de 17 empresas vinculadas à Empresa Metropolitana de Transportes.
Esses coletivos ficam muito vulneráveis às ações dos marginais, que por muitas vezes encontram facilidades no ato do crime. 

Segundo a Secretaria de Defesa Social – SDS, os números são surpreendentes, os assaltos à ônibus na Região Metropolitana do Recife já
chegam a 4 por dia e muitas vezes são seguidos de morte. 

Já existe hoje uma lei aprovada e que já está sendo executada referente à instalação de um sistema de segurança via satélite nos ônibus,
juntamente com câmeras de vigilância.

Mas, para que esse sistema funcione com muito mais eficiência, é preciso que a matéria em tela receba aprovação, pois com a permanência
de policiais nesses coletivos, tornará muito mais fácil a prisão desses bandidos no ato do crime, como também a identificação e a chamada de
reforço.

Sala das Reuniões, em 9 de maio de 2005.

Manoel Ferreira
Deputado

Às 1ª , 3ª , 10ª e 11ª Comissões.

Projeto de Lei Ordinária N° 940/2005
Ementa: Denomina Rodovia Prefeito Arthur Guerra Cavalcanti a Rodovia PE-89.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º - Fica denominada Rodovia PREFEITO ARTHUR GUERRA CAVALCANTI, a Rodovia PE-89 que liga a Sede do Município de São
Vicente Ferrer à Rodovia Coronel Francisco Heráclio – PE-90. 
Art. 2º - Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário.

Justificativa

Arthur Guerra Cavalcanti, filho do casal Manoel Cavalcanti da Cunha Rego e Antonia Gonçalves Guerra Cavalcanti, nasceu aos 31 de agosto
de 1890, no Engenho Natal, município de Goiana-PE, onde viveu sua infância e juventude.
Estudou em Recife, cursando até o preparatório para ensino superior, o que equivale hoje ao 2º grau. Ele tinha oito irmãos.
Aos 16 anos, com o falecimento de sua genitora, passou a residir no Engenho Cavalcanti, em Nazaré da Mata, com os seus padrinhos Neco
Barão e Josefina Guerra Cavalcanti – Tia Dona.

Em 1909, portanto aos 19 anos de idade, fixou residência no Engenho Paraná, Distrito de Bizarra, Bom Jardim, que adquiriu por compra a sua
tia Zezé, do Engenho Palma, no valor de 20 contos de réis, em 10 parcelas.
Em 1911, precisamente no dia 25 de abril, recebeu em matrimônio a jovem Inácia Gayão Correia de Moura, que residia em São Vicente
Ferrer, filha de Filomeno Norbeto Gomes de Moura e que Passou a se chamar Inácia de Moura Cavalcanti, de cuja união tiverem seis filhos:
Ana, Maria do Carmo, José Humberto, Maria Rita, João e Maria José.
Arthur Guerra Cavalcanti dedicou-se à agricultura (cana-de-açúcar) e à pecuária.
Trabalhador destemido, gozava de um grande círculo de amigos; progrediu bastante adquirindo outras propriedades – O Engenho Horizonte,
em Bom Jardim; a Fazenda Lavras, em Vertentes, a Fazenda Livramento, em Limoeiro; etc.
A política surgiu na vida de Arthur de maneira espontânea, graças a seu prestígio e carisma. Assim, em 1925, ocupa seu primeiro cargo
público, sendo o Primeiro Secretário do Conselho Municipal, posição em que assinou, em 9 de setembro, a proposta orçamentária para 1926. 
Por ser conhecido naquela região como um homem honesto, cortes e trabalhador, Arthur Guerra Cavalcanti foi convocado pelo Governador
do Estado da época, para assumir o posto de Prefeito de Bom Jardim em três oportunidades.
O nobre agro-pecuarista tomou posse, pela primeira vez, no dia 17 de agosto de 1936. Voltou a repetir o posto em 20 de janeiro de 1945,
assumindo a prefeitura pela terceira vez, em agosto de 1947. 
Traço marcante de sua personalidade nestas gestões, confirmado por funcionários da Prefeitura daquele tempo, é que Arthur Guerra
Cavalcanti dispensava sempre uma especial atenção ao funcionalismo municipal, pois nunca usufruía os honorários de Prefeito. Segundo
relato de funcionários da época, o Sr. Arthur era o último a receber os honorários e no mesmo momento chamava os funcionários mais
humildes da Prefeitura, repartindo com eles o salário a que tivera direito.
Dentre as suas várias ações junto à comunidade local, podemos destacar as doações de terras de sua propriedade para construções de
escolas, como a Escola Rural Típica da Bizarra, e da área destinada para industria de beneficiamento de arroz.
Também é lembrado pela população por ter construído várias estradas na zona rural, além de piçarrar as já existentes.
Residiu na cidade de Bom Jardim vários anos, porem era no Engenho Paraná a sua moradia definitiva, durante 50 anos e 6 meses.
Vale ressaltar que o Engenho Paraná, local onde Arthur Guerra Cavalcanti se estabeleceu é cortada pela rodovia PE-89, sendo a sede do
Engenho localizada às margens da rodovia.
Faleceu no dia 02 de outubro de 1960, em Limoeiro, sendo sepultado no dia seguinte no pequeno Cemitério de Santo Antônio, em Bizarra, no
município de Bom Jardim.
Como homenagem póstuma, a Prefeitura de Bom Jardim, alguns anos depois, concedeu-lhe o título de Patrono da escola Municipal de Lagoa
da Onça e a denominação de uma rua na vila de Bizarra.
Assim, em reconhecimento aos relevantes serviços prestados por este valoroso pernambucano, especialmente quanto ao desenvolvimento
daquela região, é que apresento este Projeto de Lei, contando com o apoio e a aprovação dos meus ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 9 de maio de 2005.

Ricardo Teobaldo
Deputado

Às 1ª , 3ª e 5ª Comissões.

Indicação N° 4093/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas às normas regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Dr. JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS; ao Exmo. Sr. Secretário Nacional da Agricultura
Familiar – SAF, Dr. VALTER BIANCHINI; ao Exmo Sr. Secretário de Planejamento, Dr. RAUL HENRY; a Ilma. Sra. Coordenadora Geral do
Prorural/Projeto Renascer, Dra. BRENDA BRAGA; ao Exmo. Sr. Secretário de Desenvolvimento Econômico, Turismo e Esportes, Dr.
ALEXANDRE VALENÇA; e ao Ilmo. Sr. Presidente da Agencia de Desenvolvimento Econômico de Pernambuco - AD/Diper, Dr. KLÉBER
DANTAS, no sentido de disponibilizarem recursos para construção de um Galpão para a Produção e Comercialização do Artesanato em Cipó
desenvolvido pela comunidade rural da Vila do Vitorino, no município de Riacho das Almas – PE.
Da decisão do Plenário e do inteiro teor desta indicação, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Riacho das Almas; a respectiva a
Câmara de Vereadores; ao Presidente da Associação dos Produtores Rurais e Artesões do Cipó da Vila do Vitorino, Sr. Cícero Barbosa
Pereira, com endereço na Vila do Vitorino – Riacho das Almas/PE CEP: 55.120-000; e a Rádio Riacho FM, com endereço a Travessa José
Felismino, s/n - Centro, Riacho das Almas/PE CEP.: 55.120-000.

Justificativa

A concepção de um meio rural exclusivamente como espaço de produção agropecuária tornou-se obsoleta. Neste sentido, é de extrema
importância o apoio logístico e financeiro de atividades não-agropecuárias, definidas como aquelas relacionadas com o turismo rural,
produção artesanal, e serviços no meio rural, compatíveis com a natureza da exploração rural, as potencialidades e com o melhor emprego da
mão-de-obra local.
Dentro dessa perspectiva multidimensional, o fortalecimento das atividades artesanais e do turismo produzidas no espaço rural apresenta-se
como complementar, de extrema importância ao desenvolvimento local, com relevantes repercussões socioeconômicas.
A população da Vila do Vitorino, no município de Riacho das Almas – PE, desenvolve um interessante artesanato feito em cipó. Muitas e
variadas são as peças confeccionadas por aqueles artesãos, tendo como principal destaque diferentes tipos de móveis rústicos, como
cadeiras, mesas, sofás feitos de cipó.
Porem, muitos são as dificuldades enfrentadas, como a escassez de linhas de crédito, os baixos preços das peças, a carência de um
espaço para formação e capacitação do artesão, e principalmente no tocante a um local apropriado para a comercialização de seus
produtos.
Certamente, a construção de uma central para capacitação, produção e comercialização do artesanato em cipó, proporcionará melhores
condições para a manutenção e desenvolvimento daquela atividade, também representará mais um atrativo turístico para o município,
concretizando-se em uma importante conquista para a população.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Antônio Moraes
Deputado

Indicação N° 4094/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido o Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador do
Estado de Pernambuco, Dr. JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS; ao Exmo. Sr. Secretário de Infra-estrutura, Dr. FERNANDO DUEIRE;
e a Exma. Sra. Secretaria de Desenvolvimento Urbano, Dra. TEREZINHA NUNES; no sentido de disponibilizarem recursos para a construção
de 700m² de CALÇAMENTO no Distrito do Vitorino, município de Riacho das Almas.
Da decisão do Plenário e do inteiro teor desta indicação, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Riacho das Almas; a respectiva a
Câmara de Vereadores; ao Presidente da Associação dos Produtores Rurais e Artesões do Cipó da Vila do Vitorino, Sr. Cícero Barbosa
Pereira, com endereço na Vila do Vitorino – Riacho das Almas/PE CEP: 55.120-000; e a Rádio Riacho FM, com endereço a Travessa José
Felismino, s/n - Centro, Riacho das Almas/PE CEP.: 55.120-000.

Justificativa

Nossa proposição visa melhorar as condições de vida desta localidade, pois a chegada do calçamento em uma via, não só representa uma
melhora estética e maior valorização do local Representa também uma melhora na higiene e saúde de crianças que por ali brincam e aos que
ali residem.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Antônio Moraes
Deputado

Indicação N° 4095/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas às normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador do
Estado de Pernambuco, Dr. JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS, ao Exmo. Sr. RICARDO RODRIGUES, Secretário de Produção Rural
e Reforma Agrária e ao Ilmo Sr. Presidente da Empresa Pernambucana de Pesquisa Agropecuária - IPA, Dr. CHARLES JURUBEBA, no

Indicações
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sentido de que sejam doadas ao Município de Riacho das Almas MUDAS DE ARVORES, a serem utilizadas numa campanha de
arborização dos seus Distritos e da Cidade.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Riacho das Almas, a
respectiva Câmara de Vereadores e a Rádio Riacho FM, com endereço a Travessa José Felismino, s/n - Centro, Riacho das
Almas/PE CEP.: 55.120-000.

Justificativa

Aproveitando-se do período chuvoso, condição ideal ao plantio de arvores, o município de Riacho das Almas planeja desenvolver
uma campanha de arborização de suas vias públicas e praças, entre os meses de maio e julho.
Em virtude das dificuldades técnicas e econômicas em desenvolver suas próprias mudas, o Município pede a cooperação das
autoridades competentes, acima nominadas, para que através da doação de mudas de espécies como a Acácia, o Sombreio,
Castanhola, Flamboyant, Sapoti, Trapiá, Pau-brasil, Pata de Vaca, Caibeira, Algodão de Praia, Algaroba e outras, assim possa
desenvolver sua campanha de arborização.
Diante do exposto e considerando-se o elevado alcance sócio-ambiental desta proposição, é que conclamo meus Ilustres Pares à
sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Antônio Moraes
Deputado

Indicação N° 4096/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido o Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Dr. JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS; ao Exmo. Sr. Secretário de Infra-estrutura,
Dr. FERNANDO DUEIRE; e a Exma. Sra. Secretaria de Desenvolvimento Urbano, Dra. TEREZINHA NUNES; no sentido de
disponibilizarem recursos para a construção de 1.200m² de CALÇAMENTO no Distrito do Rangel, município de Riacho das Almas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Riacho das Almas, a
respectiva Câmara de Vereadores e a Rádio Riacho FM, com endereço a Travessa José Felismino, s/n - Centro, Riacho das
Almas/PE CEP.: 55.120-000.

Justificativa

Nossa proposição visa melhorar as condições de vida desta localidade, pois a chegada do calçamento em uma via, não só
representa uma melhora estética e maior valorização do local. Representa também, uma melhora na higiene e saúde de crianças
que por ali brincam e aos que ali residem.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Antônio Moraes
Deputado

Indicação N° 4097/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido o Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Dr. JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS; ao Exmo. Sr. Secretário de Infra-estrutura,
Dr. FERNANDO DUEIRE; e a Exma. Sra. Secretaria de Desenvolvimento Urbano, Dra. TEREZINHA NUNES; no sentido de
disponibilizarem recursos para a construção de 700m² de CALÇAMENTO na rua do cruzeiro, no Distrito de Trapiá, município de
Riacho das Almas.
Da decisão do Plenário e do inteiro teor desta indicação, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Riacho das Almas; a
respectiva a Câmara de Vereadores; e a Rádio Riacho FM, com endereço a Travessa José Felismino, s/n - Centro, Riacho das
Almas/PE CEP.: 55.120-000.

Justificativa

Nossa proposição visa melhorar as condições de vida desta localidade, pois a chegada do calçamento em uma via, não só
representa uma melhora estética e maior valorização do local Representa também uma melhora na higiene e saúde de crianças que
por ali brincam e aos que ali residem.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Antônio Moraes
Deputado

Indicação N° 4098/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido o Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Dr. JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS; ao Exmo. Sr. Secretário de Infra-estrutura,
Dr. FERNANDO DUEIRE; e a Exma. Sra. Secretaria de Desenvolvimento Urbano, Dra. TEREZINHA NUNES; no sentido de que
sejam disponibilizados recursos para a construção de 2.000m² de CALÇAMENTO no Bairro do Matadouro, na cidade de Riacho das
Almas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Riacho das Almas, a
respectiva Câmara de Vereadores e a Rádio Riacho FM, com endereço a Travessa José Felismino, s/n - Centro, Riacho das
Almas/PE CEP.: 55.120-000.

Justificativa

Nossa proposição visa melhorar as condições de vida desta localidade, pois a chegada do calçamento em uma via, não só
representa uma melhora estética e maior valorização do local Representa também uma melhora na higiene e saúde de crianças que
por ali brincam e aos que ali residem.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Antônio Moraes
Deputado

Indicação N° 4099/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido o Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Dr. JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS; ao Exmo. Sr. Secretário de Infra-estrutura,
Dr. FERNANDO DUEIRE; e a Exma. Sra. Secretaria de Desenvolvimento Urbano, Dra. TEREZINHA NUNES; no sentido de que
sejam disponibilizados recursos para a construção de 2.000m² de CALÇAMENTO no Loteamento Santa Terezinha, na cidade de
Riacho das Almas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Riacho das Almas, a
respectiva Câmara de Vereadores e a Rádio Riacho FM, com endereço a Travessa José Felismino, s/n - Centro, Riacho das
Almas/PE CEP.: 55.120-000.

Justificativa

Nossa proposição visa melhorar as condições de vida desta localidade, pois a chegada do calçamento em uma via, não só
representa uma melhora estética e maior valorização do local Representa também uma melhora na higiene e saúde de crianças que
por ali brincam e aos que ali residem.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Antônio Moraes
Deputado

Indicação N° 4100/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas às normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador do
Estado de Pernambuco, Dr. JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS; ao Exmo. Sr. Ministro da Integração Nacional, Dr. CIRO GOMES; ao
Exmo. Sr. Secretário de Planejamento, Dr. RAUL HENRY; ao Exmo. Sr. Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária, Dr. RICARDO
RODRIGUES; ao Exmo. Sr. Secretário de Infra-estrutura, Dr. FERNANDO DUEIRE; e ao Exmo. Sr. Diretor Geral do Departamento Nacional
de Obras Contra a Seca – DNOCS, Dr. EUDORO SANTANA; o sentido de disponibilizarem recursos paro a aquisição de novas membranas
para os dessalinizadores instalados no município de Riacho das Almas, região Agreste de Pernambuco.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta indicação, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito de Riacho das Almas, a respectiva
Câmara de Vereadores e a Rádio Riacho FM, com endereço a Travessa José Felismino, s/n - Centro, Riacho das Almas/PE CEP.: 55.120-
000.

Justificativa

Aumentar a oferta de água com qualidade ao consumo deve ser alvo das ações governamentais desenvolvidas nos municípios com carência
de água, e que dispõem de lençóis subterrâneos de água salgada.
Em quase todo o semi-árido nordestino a água dos lençóis subterrâneos tem índice de sais elevado, acima do estabelecido como ideal pela
Organização Mundial de Saúde (OMS), representando uma água imprestável ao consumo humano.
O processo de dessalinização, por osmose inversa, retira o excesso de sais presentes na água até torná-la potável. Uma outra vantagem dos
dessalinizadores é que além da água se tornar potável, o processo elimina vírus e bactérias, sem adição de químicos, sendo o processo de
purificação de água por osmose inversa aconselhado pela Organização Mundial de Saúde. 
No município de Riacho das Almas, Agreste pernambucano, os dessalinizadores vem sendo utilizado com sucesso já há vários anos. Em
1986 foi instalada sua primeira unidade, no sítio Pau-Ferro, que foi uma das primeiras do país. Hoje o município conta com 17 (dezessete)
dessalinizadores instalados, em pleno funcionamento, com a manutenção do próprio município, atendendo uma população de mais de 10 mil
habitantes.
O problema é que muitos dos dessalinizadores instalados em Riacho das Almas já se encontram com suas membranas de filtragem
desgastadas, produzindo água com quantidade de sais elevado, em teores não ideais ao consumo humano. O custo de reposição destas
membranas é elevado, representando um empecilho ao poder municipal, que não dispões de recursos para adquiri-los. Em outros
dessalinizadores a quantidade de membranas é insuficiente, frente à capacidade de produção do poço artesiano em que o mesmo está
instalado, produzindo uma quantidade de água inferior ao potencial do poço e as necessidades da população.
Solicitamos através da presente indicação que seja disponibilizado recursos para a aquisição de novas membranas, no intuito de que este
importante serviço prestado a população não seja prejudicado.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Antônio Moraes
Deputado

Indicação N° 4101/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas às normas regimentais, que seja enviado apelo ao Exmo. Sr. Governador do Estado
de Pernambuco, Dr. JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS; ao Exmo. Sr. Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária, Dr. RICARDO
RODRIGUES; e ao Exmo Sr. Secretário de Planejamento, Dr. RAUL HENRY, no sentido de implantar um programa para o Desenvolvimento
da Piscicultura e da Carcinicultura ao longa da Barragem do Jucazinho.
Da decisão do Plenário e do inteiro teor desta indicação, dê-se conhecimento aos Srs. Prefeitos de Surubim, Riacho das Almas e Cumarú, as
respectivas Câmaras de Vereadores e a Rádio Riacho FM, com endereço a Travessa José Felismino, s/n - Centro, Riacho das Almas/PE
CEP.: 55.120-000.

Justificativa

A busca pela diversificação das atividades produtivas em nosso Estado é uma constate do nosso trabalho Parlamentar.
O criação de Peixe e Camarão apresenta-se como uma nova fonte de renda à população sofrida da região, consistindo como atividades de
baixo impacto ecológico e de grande importância socioeconômica.
Tanto a criação de peixe, como a criação de camarão, na maioria dos casos mesmo de forma rudimentar, vêm demonstrando um grande
potencial de desenvolvimento ao longo da bacia da Barragem do Jucazinho.
Esperamos com esta Indicação, que submetemos a apreciação e aprovação em Plenário, proporcionar uma nova fonte de renda, melhorando
a condição de vida à população.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Antônio Moraes
Deputado

Indicação N° 4102/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e obedecidas as normas regimentais, que seja enviado apelo ao prefeito da Cidade do Recife,
João Paulo de Lima e Silva, no sentido de que a Feira de Arte e Artesanato de Boa Viagem volte a funcionar terça e quarta-feira.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito da Cidade do Recife, João Paulo de
Lima e Silva, com endereço na Av. Martin Luther King, 925 - Cais do Apolo - Recife/PE, CEP: 50.030-903 e ao Ilmo. Sr. Presidente da
Associação da Feira de Arte e Artesanato de Ba Viagem, José Fernandes Augusto da Silva, com endereço rua Souza Bandeira, nº 448 -
Torre - Recife/PE, CEP: 50.711-050.

Justificativa

A Feira de Arte e Artesanato de Boa Viagem surgiu aproximadamente há 40 (quarenta) anos, sendo considerada mais antiga feira popular do
Brasil. Após a revitalização da praça, os comerciantes foram impedidos de trabalhar na terça e quarta-feira, ocasião que provocou despesas
adicionais, como o pagamento para guardar as barracas nos dias citados.
Ressalte-se que a ausência do comércio naquele local, terça e quarta-feira, ocasiona inúmeros incovenientes aos moradores e comerciantes,
pois a praça é utilizada para a prática de assaltos e o tráfico de drogas.
Portanto, o presente apelo objetiva a permissão para funcionamento da feira nas 3ª e 4ª, favorecendo assim o atendimento dos compromissos
dos feirantes com despesas inerentes a locação, manutenção das atividades e melhoria de renda, para que possam, sobretudo, prover as
necessidades básicas de seus familiares.
Acrescente ainda que a dinamização da feira naqueles dias evitaria o acesso de desocupados e meliantes, favorecendo a melhoria da
segurança no local.
Ante o esposto, solicito aos meus ilustres Pares aprovação para esta Indicação.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Indicação N° 4103/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Excelentíssmo Senhor
Doutor Jarbas de Andrade Vasconcelos, Digníssimo Governador do Estado de Pernambuco; ao Exmo. Sr. Dr. Fernando Dueire, DD.
Secretário Estadual de Infra-Estrutura; e ao Ilmo. Sr. Dr. Luiz Gonzaga Perazzo, DD. Presidente da Companhia Pernambucana de
Saneamento - COMPESA, no sentido de procederem, em caráter de urgência, com a LIMPEZA DA BARRAGEM DO ZENITO,
RESPONSÁVEL PELO ABASTECIMENTO D’ÁGUA DA POPULAÇÃO DO MUNICÍPIO DO CONDADO, neste Estado.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Ilmo. Sr. Edivan Carvalho de Oliveira, DD. Presidente da Associação Cultural
Assistencial dos Estudantes do Condado, a Rua Manoel Muniz de Araújo, 70, Centro; e a Ilmo. Sr. Célio Andrade, a Avenida 15 de
Novembro, 764, ambos no Centro; todos em Condado; a FolhaNet, na pessoa do Sr. Luciano Carrilho, a Avenida Dom Bosco, 299,
Maurício de Nassau, Caruaru; em Pernambuco.

Justificativa

Condado se localiza na Microrregião da Mata Setentrional, dista 90 km da Capital, tendo, como principal atividade econômica, a agricultura.
No entantro, a população vem sofrendo com um abastecimento d’água precário, tanto para o consumo humano, quanto para às suas
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lavouras. Para fomentar esta importante fonte de renda, o município apela por um fornecimento d’água eficiente para o atendimento das
necessidades básicas de consumo de suas famílias, visando, também, condições para o resultado de boas colheitas.
Contudo, a Barragem do Zenito, que abastece o município do Condado, se encontra sem condições de atender às precisões da população
condadense, pois está quase que totalmente assoreado, devido a ação do tempo, comprometendo assim, a capacidade de contenção d’água,
penalizando, em muito, aquele município. Apela-se por sua urgente limpeza, para que volte a ser a fonte eficaz de fornecimento d´água para o
município em tela.
Por isso, rogamos às autoridades competentes, através da COMPESA, para que todos os esforços possíveis sejam envidados, com vistas a
viabilizar a limpeza da Barragem do Zenito, executando assim, uma obra, que em muito beneficiará às famílias residentes no município do
Condado e adjacências.

Sala das Reuniões, em 9 de maio de 2005.

Antônio Figueirôa
Deputado

Requerimento N° 2763/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja concedido um VOTO DE PESAR pelo falecimento
de Maria do Desterro Campos Torres, ocorrido no dia 05 de maio do corrente ano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento aos seus familiares, neste ato representada por seus filhos,
Drª Ana Maria, Dr.Eliseu e a Drª Miriam Torres, residente à rua Sebastião Malta Arcoverde, 3223, aptº 201, Edf. Praia de Jenipabu, bairro
Parnamirim, Recife - PE.

Justificativa

Mirandiba encontra-se de luto pela partida da saudosa e querida Maria do Desterro Campos. Filha do Fundador da Cidade de Mirandiba,
Diretora da Escola Eliseu Campos, onde trabalhou pela comunidade por muitos anos, colaborando com o desenvolvimento econômico e
cultural da cidade e região. Suas realizações ficarão para sempre em nossa memória.Sua falta entre nós, trará uma lacuna difícil de ser
despercebida, mas, não podemos contestar os desígnios de DEUS, que na sua infinita grandeza, teve um propósito de paz e abrandamento
ao levá-la consigo.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005

Augusto César
Deputado

Requerimento N° 2764/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo “A
REFUNDAÇÃO DO PFL”, de autoria do ex-ministro da Fazenda e do Meio-Ambiente, Gustavo Krause, publicado no Jornal do Commercio,
seção Opinião, em 21 de abril de 2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Vice-Governador do Estado, Dr. José
Mendonça Bezerra Filho, com endereço com endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE - CEP: 50040-000; Exmo. Sr.
Senador de Pernambuco, Dr. Marco Antônio de Oliveira Maciel, com endereço no Senado Federal - Praça dos Três Poderes - Anexo I -
Térreo - Brasília - DF - CEP: 70165-900; ao Exmo. Sr. Deputado Federal André de Paula, com endereço na Câmara dos Deputados - Praça
dos Três Poderes - Anexo IV - Gabinete 423 - Brasília - DF - CEP: 70160-900 e ao Ilmo. Sr. Gustavo Krause e a Ilma. Sra. Priscila Krause,
todos com endereço na Av. Agamenon Magalhães, 2656 - 14º andar - Empresarial Agamenon Magalhães - Espinheiro - Recife - PE- CEP:
52020-000.

Justificativa

O artigo supracitado ressalta a extensa trajetória do pensamento liberal, devendo servir de base aos seus seguidores que desenvolvem ações
políticas que objetivam valorizar, de igual modo, a liberdade, a igualdade e a pluralidade de idéias.
Outrossim, o ilustre autor revela que o percurso histórico dos trabalhos liberais fomentam a criação de uma sociedade diversificada, igualitária,
democrática e mais aberta às oportunidades que asseguram ações em prol da justiça e da cidadania.

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“A REFUNDAÇÃO DO PFL
Está em A Rebelião das Massas a mais apropriada junção do sentido moral ao sentido político da doutrina liberal, quando Ortega Y Gasset
proclamou o liberalismo como “a forma suprema de generosidade: é o direito assegurado pelas maiorias às minorias e, portanto, o apelo mais
nobre que já ressoou no planeta... A determinação de conviver com o inimigo e ainda, o que é mais, com o inimigo mais fraco”. 
O sentido moral do que vem a ser liberal é permanente e unívoco, o sentido político do que vem a ser liberal é cambiante (liberal entre os
americanos se situa no centro-esquerda do espectro ideológico, na tradição européia, corresponde ao centro-direita, no Brasil equivale a
conservadorismo ou, na fúria da etiquetagem leviana, a reacionário, o que não significa grande coisa porque esta fúria, movida a ignorância,
má-fé e sectarismo ideológico, muitas vezes, rotula de progressista notórios baluartes do atraso). 
Desta forma, a análise e compreensão da doutrina liberal deve observar duas premissas: primeiro é estar advertido para a tradição da matriz
liberal que comporta liberalismo no plural e não liberalismo no singular, segundo é atentar para o desafio do liberalismo moderno que deve
inspirar a ação política que compatibilize os ideais de liberdade e igualdade em dosagem tal que não permita o sacrifício da liberdade em
nome da igualdade, tampouco admita que o triunfo das liberdades repouse sobre a injustiça social, preço, ética e politicamente, inaceitável. 
Este é o desafio histórico do século XXI: evitar os dogmas da valiosa herança do pensamento político do passado, uma criação dos mortos,
aproveitar as experiências históricas do passado recente, aperfeiçoá-las, sem repeti-las, o que é uma obra dos vivos. 
O longo percurso do pensamento liberal serve como lição aos seus atuais seguidores. 
Dos protoliberais do século XVII, passando pelo Século das Luzes e chegando ao século XIX, dos liberais clássicos, com maiores ou menores
preocupações libertárias, pode-se fazer a seguinte síntese das bases do liberalismo como teoria e prática política: (a) o individualismo, como
um dos pilares filosóficos, adubado que foi pela reforma protestante, se traduziu na luta política pela várias dimensões da liberdade e pelos
direitos do cidadão, prefigurando o pluralismo moderno, (b) o contratualismo, como outro pilar, inspirado no jusnaturalismo, fertilizou o
constitucionalismo que, no campo da luta política, se traduziu na estruturação do poder limitado, controlado e exercido sob o império da lei. 
No século XIX, toma forma o liberalismo conservador que é uma versão elitista da idéia liberal e o seu contraponto que é o liberalismo com
reivindicações igualitárias (vale destacar as idéias precursoras de Thomas Hill Green, (1836-1882), vigorosamente desenvolvidas por Leonard
Hobhouse (1864-1929)). 
No século passado, de um lado ganham prestígio os neoliberais em política e a tendência liberista em economia (Von Mises, Hayek e os
economistas neoclássicos são os grandes formuladores desta vertente do pensamento liberal), de outro lado, cresce em importância o social-
liberalismo cuja influência dos liberais italianos de esquerda, Piero Gobetti (1901-1926), Carlo Rosselli (1899-1937), autor de O Liberal
Socialismo, assassinado pela ditadura fascista e companheiro de Bobbio no Partido dell’Azione, foi de enorme relevância. Merece destaque a
contribuição dada pelo liberalismo sociológico de Aron e Dahrendorf, este último notável intérprete do que chama de “conflito social moderno”. 
Nesta linha, dois autores têm um lugar muito especial: Norberto Bobbio e John Rawls: o primeiro, menos por qualquer “ismo” que lhe queiram
impingir, do que pela admirável capacidade que teve de sintetizar na sua vasta obra o que sempre foi na vida real: moralmente liberal,
radicalmente democrata e teleologicamente socialista, ao segundo, deve-se a consistente formulação de uma alternativa ao utilitarismo na
gigantesca obra Uma Teoria da Justiça onde explora a possibilidade real de conceber um mundo que concilie conceitos aparentemente
antitéticos de liberdade e “justiça eqüitativa”. 
Este percurso histórico do pensamento liberal (certamente prejudicado pelo esforço de síntese) serve para dizer o seguinte: a “refundação” de
um partido de conformação liberal no Brasil, como pretende o PFL, não significa apenas um aggiornamento programático, uma profunda
reflexão estratégica sobre o Brasil ou mesmo uma adequação da missão partidária aos novos tempos, significa, sobretudo, um alinhamento
doutrinário que busque a construção de uma sociedade pluralista, aberta, prenhe de oportunidades democratizadas e, portanto, mais
igualitária. 
Dentro desta perspectiva, cabe referir ao que proclamava o saudoso José Guilherme Merquior, pensador liberal de insuperável talento: “A
nossa sociedade permanece caracterizada por uma dialética contínua, embora cambiante, entre o crescimento da liberdade e o ímpeto em
direção a uma maior igualdade – e disso a liberdade parece emergir mais forte do que enfraquecida”.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação a este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 4 de maio de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2765/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo “UM
CONTINENTE EM CHAMAS?”, de autoria do deputado federal Roberto Magalhães (PFL), publicado no Jornal do Commercio, seção Opinião,
em 29 de abril de 2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Senador de Pernambuco, Dr. Marco Antônio de
Oliveira Maciel, com endereço no Senado Federal - Praça dos Três Poderes - Anexo I - Térreo - Brasília - DF - CEP: 70165-900; ao Exmo.
Sr. Deputado Federal André de Paula, com endereço na Câmara dos Deputados - Praça dos Três Poderes - Anexo IV - Gabinete 423 -
Brasília - DF - CEP: 70160-900 e Exmo. Sr. Deputado Federal Roberto Magalhães, com endereço com endereço na Praça dos Três Poderes
- Câmara dos Deputados - Anexo IV - Gabinete 503 - Brasília -DF - CEP: 70160-900.

Justificativa

O artigo supracitado traz uma análise sobre a instabilidade institucional em países da América Latina. O renomado autor enfoca a realidade
brasileira, defendendo que o atual governo deva tratar com equilíbrio o equacionamento das instabilidades, pela defesa dos valores
democráticos, além de evitar envolvimentos que afetem a soberania nacional.

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“UM CONTINENTE EM CHAMAS?
O título deste artigo reproduz expressão utilizada pela jornalista Eliane Cantanhêde, em artigo na Folha de S. Paulo, referindo-se à América
Latina. 
Ela trata da recente queda do presidente do Equador, Lucio Gutiérrez, da fragilidade do governo da Bolívia, do governo do Peru “que apenas
sobrevive”, da Colômbia que enfrenta a guerrilha das Farc, e as perspectivas da Venezuela de Chávez com sua recém-criada milícia de trinta
mil homens. 
Poucos dias após Eliane, é a vez do Senador José Sarney expressar as suas preocupações. 
O Senador discorre sobre o que chama de “labirinto sem saída da América Latina”, considerando o regime de Chávez, na Venezuela, como
uma novidade, “a democracia fardada”, e a compra de um bilhão de dólares de armamentos à Espanha para uma guerra “que só pode ser
entre seus compatriotas”, no seu entender. 
Também trata da instabilidade de diversos países sul-americanos. 
Tudo isto me leva a recordar de um jantar do qual participei como anfitrião, no início de 1998, quando um brilhante político europeu, que já foi
primeiro-ministro, e que me surpreendeu dizendo que muito se preocupava com o destino da democracia na América do Sul. 
Ousei fazer algumas ponderações, dizendo que no Brasil esse risco não existia, que nossas instituições estavam consolidadas, ao que ele me
respondeu: “Estou pensando na Colômbia, Venezuela e Peru, além de outros países vizinhos”. 
Hoje, assistindo à desestabilização de tantos governos no Continente e ao “nosso” cansativo MST e outras siglas mais novas, com suas
provocações contra as autoridades constituídas e à lei, fico a imaginar a argúcia e inteligência do estadista europeu, cujo nome não revelo
porque imagino que só a ele caberia dizer de público o que naquela ocasião afirmou. 
Não sei exatamente o que pensa e planeja o Itamaraty, embora se saiba que a política externa já não é mais monopolizada pelo Ministério
das Relações Exteriores, no assessoramento ao presidente da República, dada a presença atuante de Marco Aurélio Garcia como assessor
do presidente Lula para assuntos internacionais. 
Mas, certamente, não foi confortável para o presidente da República receber Condoleezza Rice, secretária de Estado dos Estados Unidos, em
momento de tantas incertezas na América do Sul, que ele visivelmente tem a pretensão de liderar. 
O desafio que se coloca para o governo brasileiro na atual conjuntura do Continente muito exigirá do Brasil, para que o labirinto de que fala
José Sarney não torne ainda maiores as chamas visualizadas por Eliane Cantanhêde. 
Dificuldades não apenas decorrentes do quadro já descrito de instabilidade, mas também as criadas pela Argentina, que historicamente recusa
o reconhecimento da hegemonia brasileira no Continente. Além disso, tempo, energias e desgastes que serão exigidos do governo, para atuar
com equilíbrio no equacionamento de instabilidades, defesa dos valores democráticos e sobretudo evitar envolvimentos de alto risco. 
O exemplo do Equador é muito sugestivo, pela forma brusca da deposição do presidente eleito e pelos dados de pesquisa realizada por uma
ONG chilena, segundo a qual a “satisfação com a democracia”, naquele país, caiu de 33% para 11% em uma década”.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação a este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 4 de maio de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2766/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Congratulações à Biblioteca
Pública do Estado de Pernambuco, pela comemoração dos seus 153 anos de fundação.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas Vasconcelos,
com endereço na Praça da República, s/nº - Santo Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice- Governador do Estado, Dr. José
Mendonça Bezerra Filho, com endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE - CEP: 50040-000; ao Exmo. Sr. Secretário
de Educação e Cultura, Dr. Mozart Neves Ramos, com endereço na Rua Siqueira Campos, 304 - Santo Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-
010; ao Exmo. Sr. Deputado Federal Roberto Magalhães, com endereço no Palácio do Congresso Nacional - Edifício Principal - Praça dos
Três Poderes - Anexo IV - Gabinete 503 - Brasília - DF - CEP: 70160-900; e a Ilma. Sra. Diretora-Executiva da Biblioteca Pública do Estado de
Pernambuco, Dra. Gleyde Costa Vitor, com endereço na Rua João Lyra, s/nº - Santo Amaro - Recife - PE - CEP: 50050-550.

Justificativa

A Biblioteca Pública do Estado de Pernambuco comemora 153 anos em plena atividade, como uma instituição forte, atuante, que vem
cumprindo uma extensa função social em disseminar a cultura e o conhecimento no Estado.
Centro de cultura, informação e lazer, a instituição é um espaço acessível às mais diversas camadas sociais, onde todos os pernambucanos
têm acesso aos registros digitais e analógicos que veiculam o conhecimento.
Foi fundada em cinco de maio de mil oitocentos e cinqüenta e dois, na época em que Pernambuco era província, que veio a consolidar a
“maestria dos clássicos e a inquietação dos românticos”.
Funcionou em vários locais da Capital, como nas proximidades do Ginásio Pernambucano, no Colégio das Artes, no Convento do Carmo, no
palacete da Câmara Municipal e no antigo prédio da Cadeia Pública.
No ano de 1971, durante o governo de Nilo Coelho, do então secretário de Educação e Cultura, Roberto Magalhães, a Biblioteca Pública teve
outorgada sua sede própria no bairro de Santo Amaro, dando uma nova dimensão à modernização do acervo cultural pernambucano. Seu registro
é formado por duzentos mil livros, além de jornais, revistas, partituras musicais, vídeos, documentos históricos e outras fontes de conhecimento.
Ressalta-se a inestimável contribuição de sua gestora, a potiguar Gleyde Costa Victor, diretora da Instituição durante o período de 1989 à
1991 e de 1992 até os dias atuais. tive a oportunidade de colaborar com alguns de seus trabalhos, como a formulação da Politica Estadual do
Livro e de mobilizações sociais em prol da ampliação e da modernização da Biblioteca Estadual.
Mesmo possuindo uma diversificada programação cultural, a Instituição, como parte das comemorações, apresentará um rico acervo
bibliográfico que enobrece o Estado, dentro de um novo paradigma de espaço dinâmico, democrático e dissipador do conhecimento.
Portanto, revela-se oportuno que esta Casa Legislativa apresente Voto de Congratulações a Biblioteca Pública do Estado de Pernambuco,
pela comemoração dos 153 anos de existência, proporcionando aos pernambucanos uma inigualável fonte de informações.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares aprovação a este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2767/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso à Philips do Brasil,
pela iniciativa de doar ao IMIP equipamentos de última geração, beneficiando mulheres e crianças carentes do nosso Estado.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Ilmo. Sr. Presidnete da Philips para América Latina, Dr.
Marcos Magalhães, com endereço rua Verbo Divino, 1400 - Chácara Santo Antônio - São Paulo/SP, CEP: 04719-904; ao Ilmo. Sr. Diretor da
Philips para a América Latina, Dr. Alfredo Teixeira e ao Ilmo. Sr. Diretor da Philips para a América Latina, Dr. Arnaldo Tildes, ambos com
endereço na Av. Getúlio Vargas, 3500 - Curado IV - Recife - PE - CEP: 50950-000; ; ao Ilmo. Sr. Superintendente do IMIP, Dr. Antônio
Carlos dos Santos Figueiroa; ao Ilmo. Sr. Presidente do IMIP, Dr. Bertoldo Kruse Grande de Arruda; ao Ilmo. Sr. Diretor Clínico do IMIP,
Dr. Rubem Rolando; ao Ilmo. Sr. Diretor de Pesquisas do IMIP, Dr. Gilliatt Morais Falbo; ao Ilmo. Sr. Diretor de Ensino do IMIP, Dr. João
Guilherme Bezerra Alves; ao Ilmo. Sr. Diretor de Tecnologia da Informação do IMIP, Dr. Márcio Moraes; ao Ilmo. Sr. Diretor de Recursos
Humanos do IMIP, Dr. Ricardo Luiz e Almeida e ao Ilmo. Sr. Diretor de Materiais do IMIP, Dr. Carlos Alberto Ferraz, todos com endereço
na Rua dos Coelhos, 300 - Boa Vista - Recife - PE - CEP: 50070-550.

Requerimentos
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Justificativa

A Indústria Philips é uma organização fornecedora de soluções nas áreas de Saúde, Estlo de Vida e Tecnologia, cuja missão atine para a
melhoria da qualidade de vida das pessoas através da inserção tecnológicas significativas.
Com o apoio dos seus diretores da America Latina, a empresa acaba de doar ao Instituto Materno Infantil de Pernambuco (IMIP) um
equipamento de radiologia e cardiologia de última geração, os quais geram imagens trimensionais.
A iniciativa meritória representa esforços da Philips na prática de sua responsabilidade social, direcionada para a área de saúde,
proporcionando um serviço moderno, de caráter preventivo, aos cidadãos pernambucanos.
Portanto, revela-se oportuno que esta Casa Legislativa acate a presente proposição, visto se tratar de uma importante conquista social da
equipe do IMIP para as crianças e mulheres carentes do nosso Estado.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 4 de maio de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2768/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso ao Diário de
Pernambuco, pela conquista do Prêmio BNB de Jornalismo.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Ilmo. Sr. Superintendente do Diário de Pernambuco, Dr.
Joezil Barros; ao Ilmo. Sr; Repórter Especial do Diário de Pernambuco, Vandeck Santiago e ao Ilmo. Sr. Fotógrafo do Diário de
Pernambuco, Gil Vicente, todos com endereço na Praça da Independência, 12 - Santo Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-902. 

Justificativa

O Diário de Pernambuco conquistou o Prêmio BNB de Jornalismo, considerado uma das mais importantes distinções do País na área
econômica. A disputa teve a participação de 120 concorrente de todo o Brasil.
Os agraciados foram o repórter especial Vandeck Santiago, que conquistou a principal categoria em Jornalismo impresso, e o fotógrafo Gil
Vicente, que conquistou o prêmio na área estadual.
Vandeck Santiago apresentou uma série de reportagens sobre a cultura da mandioca. Segundo ele “É uma vitória importante porque
concorreram publicações de circulação nacional, como a revista Globo Rural, e de estados como Minas Gerais, São Paulo e Rio Grande do
Sul”.
O fotógrafo Gil Vicente participou da premiação com fotos que destacam o labor de cultivadores de mandioca de Caruaru. De acordo com
ele “Procurei reproduzir a autenticidade do trabalho deles e a característica que têm do trabalho em família”.
Ressalte-se que o Diário de Pernambuco foi o jornal do Nordeste que mais recebeu premiações no ano de 2004, com 13 prêmios entre
estaduais e nacionais.
Portanto, revela-se oportuno que esta Casa Legislativa apresente Voto de Aplauso ao Diário de Pernambuco, pela importante conquista
que representa um jornalismo de peso do ponto de vista agrícola, econômico, social, histórico e científico.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação a este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 4 de maio de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2769/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja transcrito nos Anais da Assembléia Legislativa
de Pernambuco, o Editorial, publicado no jornal da Biblioteca Pública do Estado, edição de 05 de maio de 2005, sob o título “Uma
instituição vital”, de autoria do Exmo. Sr. Secretário de Educação e Cultura de Pernambuco, Dr. Mozart Neves Ramos. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado de Pernambuco, Dr.

Jarbas de Andrade Vasconcelos, com endereço no Palácio do Campo das Princesas, Praça da República, s/n, Santo Antônio, Recife-PE,
CEP: 50010-040; ao Exmo. Sr. Secretário Estadual de Educação e Cultura, Dr. Mozart Neves Ramos, com endereço na rua Siqueira
Campos, 304, Santo Antônio – Recife/PE, CEP: 50010-040 e a Exma. Sra. Gerente Geral da Biblioteca Pública do Estado, Dra. Gleyde
Costa Vitor, com endereço na Rua João Lyra – s/n , Santo Amaro, Recife-PE, CEP: 50050-550. 

Justificativa

Ao ensejo do transcurso dos 153 anos de existência da Biblioteca Pública do Estado, o Secretário de Educação e Cultura, Professor
Mozart Neves Ramos, no seu artigo “Uma instituição vital”, publicado no próprio jornal daquela casa centenária, expressou com a mais
pura singeleza do seu ser e do alto grau de seu conhecimento intelectual, quão importante tem sido para os pernambucanos, à brilhante
trajetória da sempre abençoada Biblioteca Pública do Estado de Pernambuco.
Por essa razão, venho através desta proposição, solicitar a transcrição na íntegra do Editorial em referência. (texto anexo). 
Ante o exposto, espero dos meus ilustres pares que a presente matéria seja apreciada por todos e consequentemente aprovada. 

Sala das Reuniões, em 9 de maio de 2005

Antônio Moraes
Deputado

Requerimento N° 2770/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos Trabalhos Legislativos
desta data, um VOTO DE CONGRATULAÇÕES AO MUNICÍPIO DE TAQUARITINGA DO NORTE, PELO TRANSCURSO DO SEU 118º
ANIVERSÁRIO DE EMANCIPAÇÃO POLÍTICA, EM 10 DE MAIO DO CORRENTE ANO.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Senhor Doutor Jarbas de Andrade
Vasconcelos, Digníssimo Governador do Estado de Pernambuco; ao Exmo. Sr. José Pereira Coelho, DD. Prefeito Municipal; a
Exma. Sra. Vereadora Rogéria Coelho, na Câmara Municipal de Vereadores; ao Ilmo. Sr. José Fernandes Cezar, a Rua Severino
Pereira, 311, Distrito de Pão de Açúcar; ao Ilmo. Sr. João Francisco de Lima, DD. Administrador do Hotel Fazenda Taquaritinga, a
Rua Prof. Luiz Carlos, 89, Centro; ao Ilmo. Sr. Ronaldo Veiga de Oliveira, DD. Presidente da ASTTAQ, a Rua Aluízio Silvino s/n, Centro
Comercial Demetrios Paes de Andrade, Loja 06, Centro; a Administração do Parque de Vaquejada Araguaia, a BR-104, KM 19; e a
Rádio Comunitária, na pessoa do Sr. Maurício Barbosa, a Rua Padre Berenguer, s/n, Centro; todos em Taquaritinga do Norte; ao Ilmo.
Sr. Prof. Jota Oliveira, a Rua Francisco de Barros, 197, Bairro de São Cristóvão; ao Jornal do Commercio, a Rua do Imperador D.
Pedro II, 346, Santo Antônio; ao Diário de Pernambuco, Rua do Veiga, 600, Santo Amaro; a Editora Folha de Pernambuco Ltda., a
Avenida Marquês de Olinda, 105, Bairro do Recife; todos em Recife.

Justificativa

O Município de Taquaritinga do Norte, cuja origem do nome significa “taboca branca” - em tupi, está encravado na Região Agreste
Pernambucana e dista da Capital 164 km; tem uma área territorial de 450,7 km2 e uma extraordinário clima, cuja altitude é 774m; e
pertence a Bacia Hidrográfica do Rio Capibaribe. Tem uma população aproximada de 20 mil habitantes e verdadeira vocação turística,
pois além do clima, dispõe de estação climática, cahoeiras e mirantes, Parque Aquático Encontro das Águas, Parque de Vaquejada
Araguaia e Rampa do Pepê, e o Hotel Fazenda. Seu artesanato produz panelas de barro, peças de tricô e crochê. O floclore local é
representado pelo maracatu.
Atualmente, Taquaritinga do Norte, conhecida como a “Dália da Serra”, desponta como um própero município, vez que, vem apostando na
cultura de flores ornamentais e confecção popular, sem desprezar a sua mais primitiva vocação na produção rural. O incremento turístico
ocupa maior espaço, favorecido pelo clima e topografia.
Os Poderes Executivo e Legislativo vêm demonstrando verdadeiro compromisso com melhoria da infra-estrutura do município, oferecendo
serviços públicos de qualidade e, conseqüentemente, contribuindo para uma vida mais digna dos seus munícipes.
Nesta ocasião, em que se celebra 118 anos de emancipação política de Taquaritinga do Norte, irmanamo-nos a toda a população deste
município e apresentamos as nossas congratulações e continuamos envidando os esforços possíveis no Poder Legislativop Estadual,
visando também contribuir no crescimento e desenvolvimento de sua gente trabalhadora e honesta, que sempre se destacou pela
coragem e abnegação. 

Sala das Reuniões, em 9 de maio de 2005

Antônio Figueirôa
Deputado

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA REALIZADA NO DIA 26 DE ABRIL DE
2005.

Às dez horas do dia vinte e seis do mês de abril do ano de dois mil e cinco, no Auditório, localizado no sexto andar do Anexo I desta Assembléia
Legislativa - Edifício Senador Nilo Coelho, sob a Presidência do Deputado Bruno Rodrigues, reuniram-se os Deputados ALF, Ciro Coelho, Isaltino
Nascimento, Jacilda Urquisa, José Queiroz e Sebastião Oliveira Júnior, membros efetivos, e os Deputados Augusto César, Aurora Cristina, Lourival
Simões, Roberto Liberato e Silvio Costa, membros suplentes. Observado o quorum regimental, o Presidente declarou aberta a reunião. Inicialmente,
o Presidente cumprimentou os alunos do terceiro período do curso de Direito da Universidade Salgado de Oliveira - UNIVERSO, que, acompanhados
pelo Professor Paulo Brandão, compareceram a este Colegiado para assistir a reunião ordinária. Em seguida, o Presidente passou à leitura da ata da
reunião anterior, que, não tendo sofrido qualquer impugnação, foi dada por aprovada. Em seguida, o Presidente passou à distribuição das
proposições, cujo resultado foi o seguinte: Proposta de Emenda à Constituição nº 16/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Altera os
artigos 19 e 100 da Lei Maior Estadual), distribuído para o Deputado Sebastião Oliveira Júnior; Projeto de Lei Ordinária nº 914/2005, de autoria do
Deputado Manoel Ferreira (Ementa: Disciplina a criação, propriedade, posse, guarda, uso e transporte de cães e gatos e institui o cadastramento
através de identificação eletrônica por microchip, no Estado de Pernambuco), distribuído para a Deputada Aurora Cristina; Projeto de Lei Ordinária nº
915/2005, de autoria do Deputado Manoel Ferreira (Ementa: Dispõe sobre a exigência, no ato da matrícula de alunos à rede pública estadual de
ensino, a apresentação de uma certidão de antecedentes criminais e dá outras providências), distribuído para o Deputado Augusto César; Projeto de
Lei Ordinária nº 916/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Abre crédito suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao
exercício de 2005 e dá outras providências), distribuído para a Deputada Jacilda Urquisa. Em seguida, o Presidente passou à discussão das
proposições cujo resultado foi o seguinte: Projeto de Lei Ordinária nº 890/2004, de autoria do Deputado Augusto Coutinho (Ementa: Dispõe sobre a
obrigatoriedade de instalação de equipamento Emissor de Cupom Fiscal - ECF, em estabelecimentos que efetuem venda a varejo de combustíveis),
Relator Deputado José Queiroz - Retirado de pauta a pedido do relator; Projeto de Lei Ordinária nº 894/2005, de autoria do Governador do Estado
(Ementa: Institui o Fundo de Responsabilidade Social e de Modernização Administrativa - FRSMA e dá outras providências), Relator Deputado
Augusto César - Retirado de pauta a pedido do relator; Emenda Modificativa nº 01, apresentada pelo Governador do Estado (Ementa: Dá nova
redação ao artigo 4º do Projeto de Lei Ordinária nº 894/05, que institui o Fundo de Responsabilidade Social e de Modernização Administrativa -
FRSMA), ao Projeto de Lei Ordinária nº 894, de sua autoria (Ementa: Institui o Fundo de Responsabilidade Social e de Modernização Administrativa -
FRSMA, e dá outras providências), Relator Deputado Augusto César - Retirado de pauta a pedido do relator; Projeto de Lei Ordinária nº 898/2005, de
autoria do Deputado Ettore Labanca (Ementa: Concede isenção da tarifa de esgoto cobrada aos moradores dos conjuntos habitacionais populares do
Estado de Pernambuco e dá outras providências), Relator Deputado Lourival Simões - Rejeitado por unanimidade - Votos favoráveis à rejeição:
Deputados ALF, Augusto César, Aurora Cristina, Ciro Coelho, Isaltino Nascimento, Jacilda Urquisa, Lourival Simões (relator) e Silvio Costa; Projeto de
Lei Ordinária nº 906/2005, de autoria da Comissão de Orçamento, Finanças e Tributação (Ementa: Dispõe sobre o subsídio do Governador do
Estado, para o exercício financeiro de 2005, e dá outras providências), Relator Deputado Adelmo Duarte - Na ausência do Deputado Adelmo Duarte,
foi designado a Deputada Jacilda Urquisa para relatar - Aprovado por unanimidade - Votos favoráveis à aprovação: Deputados ALF, Augusto César,
Aurora Cristina, Ciro Coelho, Isaltino Nascimento, Jacilda Urquisa (relatora), Lourival Simões e Roberto Liberato; Projeto de Lei Ordinária nº 908/2005,
de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza a abertura de crédito especial ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005 e
dá outras providências), Relatora Deputada Aurora Cristina - Aprovado por unanimidade - Votos favoráveis à aprovação: Deputados ALF, Augusto
César, Aurora Cristina (relatora), Ciro Coelho, Isaltino Nascimento, Jacilda Urquisa, Lourival Simões e Roberto Liberato; Projeto de Lei Ordinária nº
909/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza a abertura de crédito especial ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício
de 2005 e dá outras providências), Relator Deputado Augusto César - Aprovado por unanimidade - Votos favoráveis à aprovação: Deputados ALF,
Augusto César (relator), Aurora Cristina, Ciro Coelho, Isaltino Nascimento, Jacilda Urquisa, Lourival Simões e Roberto Liberato. Encerrada a votação,
os membros deste Colegiado decidiram convocar uma Audiência Pública para o dia 03 de maio do corrente ano, para discutir, em conjunto com as
Comissões de Administração Pública, de Educação e Cultura e de Defesa da Cidadania e com demais autoridades a serem convidadas, o Projeto de
Lei Ordinária nº 915/2005, de autoria do Deputado Manoel Ferreira, que dispõe sobre a exigência, no ato da matrícula de alunos à rede pública
estadual de ensino, a apresentação de certidão de antecedentes criminais e dá outras providências. Nada mais havendo a tratar, o Presidente
encerrou os trabalhos e convocou a próxima reunião ordinária para o dia dois do mês de maio do ano em curso, às dez horas. Do que, para constar,
Eu, Paulo Roberto Fernandes Pinto Júnior, lavrei a presente ata, que vai por todos assinada, sem emendas, rasuras, entrelinhas ou ressalvas.

DEPUTADO BRUNO RODRIGUES
Presidente da CCLJ

Titulares:
Deputado ALF
Deputado Ciro Coelho
Deputado Isaltino Nascimento
Deputada Jacilda Urquisa
Deputado José Queiroz

Suplentes:
Deputado Augusto César
Deputado Roberto Liberato
Deputado Silvio Costa

PORTARIA Nº 192
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em
vista o contido no Ofício nº 51/2005, da Deputada Carla Lapa,
RESOLVE: alterar a gratificação de Representação dos servidores, conforme relação abaixo, a partir de 1º de maio do corrente, nos termos
da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 09 de maio de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

NOME Cargo/ Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual
(PARA)

GABRIELA CARLA CARNEIRO DA CUNHA PINTO LAPA Assessor Especial/PL-ASC 72,50% 120%
HILDEMAR ALVES GUIMARÃES Assessor Especial/PL-ASC 65,13% 120%
INALDO VIANA DA SILVA Assessor Especial/PL-ASC 114,73% 120%
JOSÉ ROMEU ATAÍDE SOBRINHO Assessor Especial/PL-ASC 16,38% 37,02%
JORGE FERNANDO PINTO LAPA FILHO Secretário Parlamentar/PL-SPC 15,60% 81,70%

PORTARIA Nº 193
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em
vista o contido no Ofício nº 51/2005, da Deputada Carla Lapa,
RESOLVE: atribuir a gratificação de Representação de 103,18% (cento e três vírgula dezoito por cento) ao servidor JOSÉ TRIGUEIROS DA
SILVA, no cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL_ASC, a partir de 1º de maio do corrente, nos termos da Lei nº 11.614/98,
com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 09 de maio de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

Portarias

Ata de Comissão
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MESA DIRETORA:

Deputado Romário Dias - Presidente
Deputado Ettore Labanca - 1° Vice - Presidente
Deputado Raimundo Pimentel - 2° Vice - Presidente
Deputado João Negromonte - 1° Secretário
Deputado Guilherme Uchôa - 2° Secretário
Deputado Sérgio Leite - 3° Secretário
Deputada Carla Lapa - 4° Secretário

LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS

GOVERNO

Deputado Bruno Araújo - Líder
Deputado Henrique Queiroz - Vice-Líder

OPOSIÇÃO

Deputado Augusto César - Líder
Deputado Isaltino Nascimento - Vice - Líder

PFL (11 membros)

Deputado Augusto Coutinho - Líder
Deputado Ciro Coelho - 1º Vice - Líder 
Deputado Elias Lira - 2º Vice - Líder

PSDB (06 membros)

Deputado Pedro Eurico - Líder
Deputado Antônio Moraes - Vice-Líder

PMDB (06 membros)

Deputada Jacilda Urquisa - Líder 
Deputado Marcantônio Dourado - 1º Vice - Líder 

PTB (05 membros)

Deputado Izaías Régis - Líder 
Deputada Malba Lucena - Vice-Líder

PT (04 membros)

Deputada Teresa Leitão - Líder 
Deputado Roberto Leandro - Vice-Líder

PSC (02 membros)

Deputado Pastor Cleiton Collins - Líder
Deputado Antônio Figueirôa - Vice-Líder

PSB (03 membros)

Deputado Aglailson Júnior - Líder 
Deputado João Fernando Coutinho - Vice-Líder

PP (02 membros)

Deputada Ana Cavalcanti - Líder 

PDT (02 membros)

Deputado José Queiroz - Líder 

PPS (01 membro)

Deputado Betinho Gomes - Líder

PL (01 membro)

Deputada Dilma Lins - Líder

PRP (01 membro)

Deputado Soldado Moisés - Líder

PC do B (01 membro)

Deputado Nelson Pereira - Líder

PV (01 membro)

Deputado Lourival Simões - Líder

PMN (01 membro)

Deputado Silvio Costa - Líder

PRTB (01 membro)
Deputada Ana Rodovalho - Líder 

Obs: A Deputada Ceça Ribeiro encontra-se sem partido.

COMISSÕES TÉCNICAS PERMANENTES:

1ª COMISSÃO: CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB - PRESIDENTE
DEPUTADO ALF PTB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT 
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB 
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PFL

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ADELMO DUARTE PFL
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV 
DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

2ª COMISSÃO: FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL – PRESIDENTE
DEPUTADO ADELMO DUARTE PFL – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PMDB 
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADA ANA RODOVALHO PRTB
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB

3ª COMISSÃO: ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT – PRESIDENTE 
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS 
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT 

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

4ª COMISSÃO: NEGÓCIOS MUNICIPAIS

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB – PRESIDENTE 
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA ANA RODOVALHO PRTB 
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL 
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT

5ª COMISSÃO: EDUCAÇÃO E CULTURA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL– PRESIDENTE
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT– VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

6ª COMISSÃO: DEFESA DO MEIO AMBIENTE

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB– PRESIDENTE 
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA DILMA LINS PL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO P

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA RODOVALHO PRTB
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT 
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB

7ª COMISSÃO: AGRICULTURA E POLÍTICA RURAL

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB – PRESIDENTE 
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB– VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB 
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB 
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

8ª COMISSÃO: SAÚDE

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL – PRESIDENTE 
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B – VICE-
PRESIDENTE
DEPUTADO ADELMO DUARTE PFL
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ELIAS LIRA PFL
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO IZAÍAS RÉGIS PTB
DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

9ª COMISSÃO: CIÊNCIAS, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB – PRESIDENTE 
DEPUTADA DILMA LINS PL – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

10ª COMISSÃO: DEFESA DA CIDADANIA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT– PRESIDENTE
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB 
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO 

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

11ª COMISSÃO: DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ALF PTB - PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO CIRO COELHO PFL 
DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB 
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN 
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

12ª COMISSÃO: NEGÓCIOS INTERNACIONAIS E ASSUNTOS DE INTERESSE
LATINO AMERICANO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL – PRESIDENTE 
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB – VICE-
PRESIDENTE 
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV 
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB

13ª COMISSÃO: DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER

FALTA COMPOSIÇÃO DOS MEMBROS

14ª COMISSÃO: REDAÇÃO DE LEIS

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB– PRESIDENTE 
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ELIAS LIRA PFL
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA RODOVALHO PRTB
DEPUTADO ALF PTB
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL 
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB

ESTRUTURA PARLAMENTAR DA ASSEMBLÉIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO
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